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GUGATAN

M
K

Mahkamah	 Konstitusi	 (MK)	 telah	 menerima	 115	 gugatan	

Pilkada	 2024	 atau	 perkara	 perselisihan	 hasil	 pemilihan	

kepala	 daerah	 (PHPKADA)	 sejak	 3	 sampai	 dengan	 6	

Desember	2024.	Jumlah	ini	tentu	saja	akan	terus	bertambah.	Terbaru,	

Tim	Pemenangan	pasangan	calon	gubernur	dan	wakil	gubernur	DKI	Jakarta	

nomor	 urut	 satu,	 Ridwan	 Kamil-Suswono	 (RIDO)	 akan	 mengajukan	 gugatan	

rekapitulasi	 dan	penetapan	hasil	 penghitungan	 suara	Pilkada	 Jakarta.	Hal	 ini	

usai,	Komisi	Pemilihan	Umum	(KPU)	Jakarta	resmi	menetapkan	Pasangan	Calon	

(Paslon)	Nomor	Urut	3,	Pramono	Anung	dan	Rano	Karno	meraih	suara	terbanyak	

yaitu	2.183.239	suara	atau	50,07	persen	(Baca	berita	terkait	Hal.3).	Tak	hanya	

Jakarta,	 8	 pihak	 mengajukan	 permohonan	 untuk	 enam	 perselisihan	 hasil	

pemilihan	umum	(PHPU)	bupati/wali	kota	di	Sumatera	Selatan.	Di	Jawa	Timur,	3	

paslon	 kepala	 daerah	 dari	 tiga	 kabupaten	 yaitu	 Ponorogo,	 Magetan,	 dan	

Bangkalan	 juga	 resmi	 mengajukan	 sengketa	 hasil	 rekapitulasi	 penghitungan	

suara.	Beberapa	opini	dan	isu	pun	bermunculan.	Ada	yang	menganggap	gugatan	

ke	MK	 berpotensi	menciptakan	 kerugian	 politik,	 administratif,	 dan	 sosial.	 Di	

medsos	 ramai	 cuitan	 para	 penggugat	 disebut-sebut	 berharap	 mendapatkan	

bantuan	dari	adik	ipar	Jokowi	yakni	Anwar	Usman.	Benarkah?	

Baca	Hal	11....

115 GUGATAN 
PILKADA 2024 SUDAH 
DI MEJA MK

embatan	penghubung	jalur	wisata	terputus	di	Kabupaten	Sukabumi,	Jawa	Barat,	JSabtu	(7/12/2023).Hingga	Minggu	(8/12/2024)	akses	jalan	tersebut	lumpuh	total	

dan	 tidak	 bisa	 dilalui	 kendaraan	 besar.	 Jembatan	 darurat	 dari	 kayu	 dibangun	

untuk	memudahkan	akses	kendaraan	roda	dua.	Diketahui,	hujan	dengan	intensitas	

tinggi	sejak	Rabu	(5/12/2024)	membuat	Sungai	Cisantri	meluap.(antara)

AKSES LUMPUH TOTAL

BEBERAPA DAFTAR 

PEMOHON GUGATAN PILKADA 2024

1. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Pemalang, 
Vicky	Prasetyo	dan	Mochamad	Suwendi
2. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Rote Ndao, 
Vicoas	Trisula	Bhakti	Amalo	dan	Bima	Theodorianus	

Fanggidae
3. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Maluku Tengah, 

Ibrahim	Ruhunussa	dan	Liliane	Aitonam
4. Pasangan Calon Wali Kota dan Wakil Wali Kota Palembang, 

Yudha	Pratomo	dan	Baharudin
5. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Minahasa Utara, 
Melky	Jakhin	Pangemanan	dan	Christian	Kamagi
6. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Halmahera Utara, 

Steward	Leopold	Louis	Soentpiet	dan	Maskur	Abdullah
7. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Bone Bolango, 
Merlan	S.	Uloli	dan	Syamsu	T.	Botutihe
8. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Teluk Bintuni, 
Daniel	Asmorom	dan	Alimudin	Baedu
9. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Bangka Barat, 

Sukirman	dan	Bong	Ming	Ming
10. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Tapanuli Utara, 
Satika	Simamora	dan	Sarlandy	Hutabarat
11. Pasangan Calon Wali Kota dan Wakil Wali Kota Depok, 
Imam	Budi	Hartono	dan	Ririn	Farabi	A.	Rafiq
12. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Lamandau, 
Hendra	Lesmana	dan	Budiman
13. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Solok Selatan, 
Armen	Syahjohan	dan	Boy	Iswarmen
14. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Buru Selatan, 
Safitri	Malik	Soulisa	dan	Hemfri	Lesnussa
15. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Banggai 

Kepulauan, Sugianto	dan	Hery	Ludong
16. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Bolaang 

Mongondow Timur, Sam	Sachrul	Mamonto	dan	Rusmin	

Mokoagow
17. Pasangan Calon Wali Kota dan Wakil Wali Kota Kendari, 
Abdul	Rasak	dan	Afdhal
18. Pasangan Calon Wali Kota dan Wakil Wali Kota Bengkulu, 
Dedy	Ermansyah	dan	Nuragiyanti	Dewi	Permatasari
19. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Belitung Timur, 

Burhanudin	dan	Ali	Reza	Mahendra
20. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Halmahera Utara, 

Muchlis	Tapi	Tapi	dan	Tonny	Laos
21. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Belu, 
Taolin	Agustinus	dan	Yulianus	Tai	Bere
22. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Toba, 
Poltak	Sitorus	dan	Anugerah	Puriam	Naiborhu
23.	Jaringan	Pendidikan	Pemilih	untuk	Rakyat	(JPPR)	

Sekretariat Kabupaten Nias Utara
24. Pasangan Calon Wali Kota dan Wakil Wali Kota Pekanbaru, 

Muflihun	dan	Ade	Hartati	Rahmat
25. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Minahasa, 
Susi	Fiane	Sigar	dan	Perly	George	Steven	Pandeiroot
26. Pasangan Calon Wali Kota dan Wakil Wali Kota 

Palangkaraya, Rojikinnor	dan	Vina	Panduwinata
27. Pasangan Calon Wali Kota dan Wakil Wali Kota Dumai, 

Ferdiansyah	dan	Soeparto
28. Pasangan Calon Wali Kota dan Wakil Wali Kota Pagar Alam, 

Hepy	Safriani	dan	Efsi
29. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Morowali Utara, 
Jeffisa	Putra	A	dan	Ruben	Hehi
30. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Minahasa 

Tenggara, Djein	Leonora	Rende	dan	Ascke	Alexander	Benu
31. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Bandung, 
Sahrul	Gunawan	dan	Gun	Gun	Gunawan
32. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Muna, 
La	Ode	M.	Rajiun	Tumada	dan	Purnama	Ramadhan
33. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Muara Enim, 
Nasrun	Umar	dan	Lia	Anggraini
34. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Supiori, 
Yotam	Wakum	dan	Marinus	Maryar
35. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Takalar, 
Syamsari	dan	M.	Natsir	Ibrahim	Se
36. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Buton Selatan, 

Aliadi	dan	La	Ode	Rusyamin
37. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Konawe Selatan, 

Adi	Jaya	Putra	dan	James	Adam	Mokke
38.  Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Buton, 
Syaraswati	dan	Rasyid	Mangura
39. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Parigi Moutong, 
M.	Nizar	Rahmatu	dan	Ardi
40. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Sarolangun, 

Tontawi	Jauhari	dan	A.Harris.Ab
41. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Berau, 
Madri	Pani	dan	Agus	Wahyudi
42. Pasangan Calon Wali Kota dan Wakil Wali Kota Pagar Alam, 

Alpian	dan	Alfikriansyah
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JAKARTA — Ekonom menilai pe-
nerapan PPN 12% terhadap barang 
m e wa h  a k a n  m e n e m u i  b a nya k 
tantangan dalam implementasinya. 
Sementara kalangan pengusaha 
m e m i l i h  m e n u n g g u  k e j e l a s a n 
implementasinya.  

Direktur Eksekutif Center of 
Economic and Law Studies (Celios) 
Bhima Yudhistira Adhinegara melihat 
kenaikan tarif Pajak Pertambahan 
Nilai (PPN) 12% tidak akan serta-
merta mendorong penerimaan negara 
l e b i h  b e s a r.  M e n u r u t n y a ,  P R 
pemerintah masih cukup banyak 
terkait kebijakan penjualan barang 
mewah.   

Pasalnya, distorsi pemungutan 
p a j a k  b a r a n g  m e w a h  b a n y a k 
dipengaruhi oleh pola konsumsi 
m a s y a r a k a t  k e l a s  a t a s  u n t u k 
berbelanja barang mewah di luar 
negeri. Misalnya, orang kaya yang 
membel i  tas  bermerek bahkan 
apartemen mewah di luar negeri.  
Bukan hanya itu, fenomena belanja 
melalui Jasa Titip alias Jastip masih 
marak terjadi dan sebagian tidak 
membayar PPN, PPnBM, maupun bea 
masuk.  

“Kebocoran barang mewah masih 
marak di Indonesia,” ujarnya, Minggu 
(8/12/2024).  

Alhasil, kegiatan Jastip tersebut 
tidak terekam radar fiskus dan potensi 
dari penerimaan negara justru hilang.  

Bhima menjelaskan bahwa situasi 
ekonomi dan kebijakan tahun depan 
juga menjadi salah satu pertimbangan 
para orang kaya sebelum membeli 
barang mewah. Terlebih, dengan 
perlambatan harga komoditas ekspor, 
hingga banyaknya pungutan baru akan 
membuat konsumen barang mewah 
menunda pembelian.  

D e n g a n  d e m i k i a n ,  a d a 
kecenderungan tingkat saving atau 
simpanan di bank maupun surat 
berharga semakin naik.  Lembaga 
Penjamin Simpanan (LPS) mencatat 
per Juli 2024 simpanan di atas Rp5 
miliar mengalami pertumbuhan 
10,4% year on year/YoY.   

“Daripada beli barang mewah kan 
lebih baik ditempatkan di deposito 
a t a u  b e l i  S B N ,”  l a n j u t  B h i m a .  
'Kekhawatiran' masyarakat kelas atas 
juga semakin memuncak, ketika 
p e m e r i n t a h  m e n d o ro n g  u n t u k 
melakukan pengungkapan harta 
sukarela atau tax amnesty Jilid III.  Di 
mana pemerintah memberikan ruang 
'pengampunan' bagi orang-orang kaya 
yang memarkirkan harta seperti 
rumah kendaraan mewah yang berada 
di dalam maupun luar negeri—yang 
belum tercatat—agar tercatat dan 

membayar pajak.  
“Usulan Tax Amnesty jilid III juga 

memicu perubahan perilaku orang 
kaya yang khawatir ada pengungkapan 
h a r t a  b e r u p a  b a r a n g  m e w a h , 
ditambah harus menyisihkan uang 
untuk bayar tebusan. Itu kontradiksi 
dengan efek PPN 12% terhadap 
penerimaan pajak di 2025,” jelasnya.  

Penundaan daya beli dari kalangan 
atas tersebut pun tercermin dari 
pemerintah yang memasang target 
lebih rendah terhadap Pajak Penjualan 
Barang Mewah (PPnBM) 2025 ke level 
Rp16,61 triliun dari Rp27,26 triliun 
(APBN 2024).  

Direktur Eksekutif Center of 
R e f o r m  o n  E c o n o m i c s  ( C o r e ) 
Mohammad Faisal pun mengingatkan 
m e s k i  o b j e k  p a j a k  P P N  1 2 % 
merupakan barang mewah, tidak 
menutup adanya efek psikologis 
terhadap barang bukan mewah. 

 “Perlu diantisipasi efek psikologis 
yang bisa mengerek kenaikan harga 
barang yang di luar barang mewah. Ini 
belum diukur secara lebih pasti, tetapi 
mungkin itu ada,” tuturnya, Minggu 
(8/12/2024).  

S e ka l i p u n  P P N  1 2 %  b a ra n g 
mewah diterapkan, Faisal mendorong 
agar pemerintah melakukan evaluasi 
efektivitasnya dalam mengerek 
penerimaan negara di tengah belanja 
jumbo pemerintah baru.  

Terpisah, Ketua Bidang Hubungan 
Antar Lembaga Asosiasi Pengusaha 
I n d o n e s i a  ( A P I N D O )  S a r m a n 
Simanjorang menunggu kejelasan 
rencana  tersebut .  Sarman pun 
berharap pemerintah menunda 
kenaikan tarif PPN dari 11 persen itu.

“Kami tentu berharap tetap agar 
PPN 12 persen ini tetap ditunda, 
sampai dengan kondisi ekonomi kita 
dan daya beli masyarakat kita itu 
membaik ,  tetapi  ka laupun ada 
kesepakatan dengan Komisi  XI 
(Dewan Perwakilan Rakyat/DPR), kita 

tunggu, yang disebut dengan selektif 
barang-barang tertentu itu yang 
seperti apa?,” ungkap Sarman. 

Ia mengusulkan agar DPR dan 
presiden tidak mengenakan tarif PPN 
12 persen untuk bahan baku/barang 
modal yang dibutuhkan industri. 
Pasalnya, hal itu akan menambah 
beban produksi bagi pelaku usaha.

Banggar:	Tak	Cukup	
Dongkrak	Penerimaan	Pajak

Badan Anggaran (Banggar) DPR RI 
menilai bahwa penyesuaian tarif pajak 
pertambahan nilai (PPN) dari 11% 
menjadi 12% merupakan langkah 
penting untuk mendukung target 
penerimaan pajak yang telah diatur 
dalam Undang-Undang APBN 2025.

Kendati begitu, Ketua Banggar DPR 
Said Abdullah menilai bahwa jika 
kenaikan tarif PPN hanya diterapkan 
pada barang mewah saja, maka tidak 
akan mendongkrak penerimaan pajak 
pada tahun 2025.

Pasalnya, rata-rata kontribusi 
pajak penjualan atas barang mewah 
(PPnBM) hanya sekitar 1,3% dari total 
penerimaan pajak nasional selama 
periode 2013-2022.

"Jika dalam kenaikan PPN hanya 
PPnBM saja yang dinaikkan, maka 
tidak akan mampu mendongkrak 
target penerimaan pajak tahun 2025 
sesuai UU APBN 2025," ujar Said dalam 
k e t e r a n g a n  r e s m i n ya ,  M i n g g u 
(8/12/2024).

Namun, Said menekankan bahwa 
tambahan penerimaan pajak dari 
kebijakan ini akan digunakan untuk 
m e m b i a y a i  b e r b a g a i  p r o g r a m 
strategis yang berdampak langsung 
kepada kesejahteraan rakyat. 

Misalnya untuk program Makan 
Bergizi Gratis sebesar Rp 71 triliun, 
pemeriksaan kesehatan gratis Rp 3,2 
triliun, pembangunan rumah sakit 
lengkap berkualitas di daerah Rp 1,8 
triliun, renovasi sekolah Rp 20 triliun 

hingga  untuk lumbung pangan 
nasional.

Seperti yang diketahui,  kenaikan 
tarif Pajak Pertambahan Nilai (PPN) 
dari 11% menjadi 12% yang akan 
diterapkan merupakan amanat 
Undang-Undang Nomor 7 Tahun 2021 
tentang Harmonisasi  Peraturan 
Perpajakan. 

Ke p u t u s a n  i n i  a d a l a h  h a s i l 
kesepakatan bersama antara seluruh 
fraksi di DPR RI dan Pemerintah, 
dengan tujuan menciptakan sistem 
perpajakan yang lebih adil, efisien, dan 
mendukung pertumbuhan ekonomi 
berkelanjutan.(din, tar, ist rls/dya)

Wanti-wanti Para Ekonom Soal Dampak 
Penerapan PPN 12% untuk Barang Mewah 

(Ilustrasi)		Pemerintah	bakal	mengenakan	pajak	pertambahan	nilai	(PPN)	untuk	barang	mewah	seperti	

mobil	mewah	sebesar	12%	mulai	1	Januari	2025.(dok)

Rp 2.490,9 T
Penerimaan Perpajakan

Rp 2.189,3 T
Pajak

-	PPN	&	PPnBM	:	Rp	945,12	Triliun

-	PBB	:	Rp	27.1	Triliun

-	Pajak	Lain		:	Rp	7.79	Triliun

-	Pph	:	Rp	1.209,27	Triliun

PPh Migas : Rp 62,84 Triliun

Pph nonmigas : Rp 1.146,43 Triliun		

Rp 201,60 T
Kepabeanan dan Cukai

-	Cukai	:	Rp	244,19	Triliun

-	Bea	Masuk	:	Rp	52,93	Triliun

-	Bea	Keluar	:	Rp	4,47	Triliun

Rp 505,4 T

Penerimaan Negara 

Bukan Pajak

Rp 217,96 T
PNBP SDA 

-	SDA	Migas		:	Rp	121	Triliun

-	SDA	non	migas	:	Rp	96.97	Triliun

Rp 123,48 T
PNBP Lainnya

Rp 85.99 T

PNBP Kekayaan Negara 
Dipisahkan

Rp 77.92 T
Badan Layanan Umum

Rp 600 Miliar
Hibah

TARGET PENDAPATAN 

NEGARA PADA APBN 2025
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Saat Pleno Rekapitulasi Pilgub
 Diwarnai Tangis Ketua KPU Jakarta 

bahwa pihaknya terbuka menerima 
kritik dan saran dari seluruh pihak 
terkait proses pelaksanaan Pilgub 
Jakarta 2024.

"Tentu saja, kritik dan saran yang 
diberikan kepada kami itu bagian dari 
perbaikan kami ke depan, dan mudah-
mudahan Jakarta tetap kondusif, 
Jakarta tetap menjadi ibu kota, dan 
J a k a r t a  s e l a l u  d i c i n t a i  o l e h 
masyarakatnya," tuturnya.

"Saya rasa demikian, terima kasih, 
d e n g a n  m e n g u c a p k a n 
alhamdulillahirabbil alamin, rapat 
pleno terbuka rekapitulasi hasil 
perolehan suara penetapan hasil 
pemilihan Gubernur dan Wakil 
Gubernur tahun 2024 Tingkat Provinsi 
Daerah Khusus Jakarta saya nyatakan 
ditutup," tutup dia.

Terpisah, Ketua Tim Pemenangan 
P r a m o n o - R a n o ,  C a k  L o n t o n g , 
membeberkan persentase suara itu 
dikonversi  dari  sebanyak 50% 

ditambah 2.925 suara.
Hal itu disampaikan dalam kon-

ferensi pers Timses Pramono-Rano di 
kawasan Jakarta Pusat ,  Minggu 
(8/12/2024). Cak Lontong menyebut 
hasil rekapitulasi suara oleh KPU telah 
sah."Dan dengan demikian paslon 03 
telah sah memperoleh suara tertinggi 
dalam kontestasi Pilgub Jakarta 2024 
dengan 50,07% dan unggul merata di 
seluruh kabupaten/kota se-DKI," kata 
Cak Lontong.

"Dan dari 50,07% itu sama dengan 
50% plus 2.925 suara," imbuhnya.

Cak Lontong mengapresiasi segala 
dukungan kepada pihaknya atas 
kemenangan Pramono-Rano di Pilgub 
Jakarta 2024. Dia pun berharap 
gubernur dan wakil gubernur Jakarta 
terpilih dapat segera menjalankan 
kewajibannya."Dan ini kita menyambut 
baik karena ini adalah kemenangan 
warga Jakarta, kemenangan kita semua," 
ujar Cak Lontong.(din,  ant ,  rla, 
wid/dya)

sampai proses pemilihan Pilkada DKI 
tahun 2024," paparnya.

Kemudian, saat mengucapkan 
terima kasih kepada masyarakat 
Jakarta, tangis Wahyu pecah. Ia juga 
s e m p a t  m e n g h e n t i k a n  p i d a t o 
penutupannya.

" D a n  t e n t u  s a j a ,  k e p a d a 
masyarakat DKI Jakarta yang selama 
ini berinteraksi kepada kami, kami 
memastikan bahwa proses sudah kami 
laksanakan secara maksimal, kami 
sudah mengerahkan seluruh tenaga 
ka m i ,  d a n  p i k i ra n  ka m i  u n t u k 
memastikan..," ucap Wahyu sambil 
menangis terharu.

Setelahnya, Wahyu kemudian 
meminum air putih dan melanjutkan 
kembali pidato penutupnya.

"Memastikan, proses Pilkada di 
Daerah Khusus Jakarta berjalan secara 
maksimal dan sesuai dengan aturan 
main yang ada," sambung dia.

Lebih lanjut, Wahyu menegaskan 

JAKARTA-Dalam rapat pleno di Hotel 
Hotel Sari Pan Pacific, Jakarta Pusat, 
Minggu (8/12/2024), pasangan calon 
nomor 03, Pramono Anung-Rano 
Karno, unggul atas dua penantangnya, 
Ridwan Kamil-Suswono dan Dharma 
Pongrekun-Kun Wardana.

Drama terjadi  saat  kegiatan 
berlangsung. Rapat pleno sempat 
diskors selama dua kali dikarenakan 
ketidakhadiran saksi dari paslon satu 
dan dua. 

Tim pasangan calon Gubernur dan 
Wakil Gubernur Jakarta nomor urut 01 
Ridwan Kamil Dan Suswono walk out 
dari tempat rekapitulasi secara tiba-
tiba.  Di akhir, saksi  dari Paslon nomor 
urut 1 dan 2 (Dharma Pongrekun-Kun 
Wardana) tidak menandatangani hasil 
berita acara rekapitulasi. 

Saat menetapkan hasil tersebut, 
Ketua KPU DKI Jakarta Wahyu Dinata, 
juga sempat menangis di hadapan 
para pihak yang hadir. 

Mulanya, Wahyu mengucapkan 
apresiasi dan rasa terima kasihnya 
kepada seluruh pihak yang turut 
mendukung dan terl ibat  dalam 
menyukseskan Pilgub Jakarta 2024.

"Kita masuk kepada penghujung 
acara, tapi tentu saja kami dari Komisi 
Pemilihan Umum Daerah Khusus 
Jakarta sekali lagi mengucapkan 
terima kasih banyak dan apresiasi 
yang setinggi-tingginya, ya, terhadap 
support dan bantuan yang sudah 
diberikan oleh Pemerintah Provinsi 
DKI Jakarta dan Forkopimda Provinsi 
DKI Jakarta," ujar Wahyu.

"Dan tentu saja tidak lupa kami 
mengucapkan terima kasih atas 
koordinasi selama ini kepada Bawaslu, 
Ketua dan Anggota Bawaslu Provinsi 
D K I  J a k a r t a ,  d a n  k a m i  j u g a 
mengapresiasi setinggi-tingginya atas 
kerja keras yang sudah dilakukan 
petugas kami atau jajaran kami, baik 
itu di tingkat Pantarlih, KPPS, PPS, PPK 
dan KPU Kabupaten/Kota, yang sudah 
mencurahkan seluruh tenaganya, 
pikirannya selama lebih hampir 11 
bulan ini untuk melaksanakan proses 
Pilkada Provinsi Daerah Khusus 
Jakarta," jelasnya.

Tak hanya itu, apresiasi juga 
disampaikan kepada paslon yang 
bertarung di Pilgub Jakarta 2024 dan 
para awak media.

"Tentu saja, apresiasi juga kami 
sampaikan kepada para pasangan 
calon, baik itu 01, 02 dan 03 yang 
sudah membersamai kami, proses ini 
dari awal sampai akhir sehingga kita 
masuk kepada penutupan rapat pleno 
terbuka," ucap Wahyu.

"Tidak lupa juga kami meng-
ucapkan terima kasih kepada jurnalis 
dan teman-teman media yang sudah 
membersamai kami juga, baik dari 
pemilu legislatif dan eksekutif, dan 

kota ,  ya  kan,  ibu kota  negara 
sekarang ada di mana, itu posisinya 
saat ini masih di DKI, di sini DKJ. 
Te t a p i  i t u  k a r e n a  m e n u n g g u 
Keppres," kata Bob Hasan, Minggu 
(8/12/2024).

"Kalau letak posisi, ya. Tapi, kalau 
soal nomenklatur karena UU Tahun 
2023 yang kemudian direvisi dalam 
UU Nomor 2 tahun 2024, itu yang 
kemarin direvisi itu adalah nomen-
klatur," jelas Politikus Gerindra itu. 

Bob menyebut, bahwa hal-hal 
lainnya yang diatur dalam UU Nomor 
2 Tahun 2024 tersebut sudah berlaku 
sejak diundangkan. Akan tetapi, 
terkait letak posisi ibu kota negara, 
lanjutnya, masih menunggu Keppres.

"Iya kalau sekarang ini untuk 
secara nomenklatur atau di dalam UU 
DKJ itu, seluruh hal yang mengatur 

hal-hal lain itu sudah berlaku 
semenjak diundangkan," ujarnya.

"Tetapi untuk ibu kota, letak 
posisinya, itu menunggu Keppres," 
tegas dia. Adapun penambahan 
empat pasal dalam aturan tersebut 
t e r m a k t u b  d a l a m  P a s a l  I  U U 
Perubahan UU DKJ. Perubahannya 
mencakup perubahan penamaan 
jabatan gubernur, wakil gubernur, 
anggota DPRD, DPR, serta DPD.

"Pada saat Undang-undang ini 
mulai berlaku, Gubernur dan Wakil 
Gubernur Provinsi Daerah Khusus 
Ibukota Jakarta hasil Pemilihan 
Gubernur dan Wakil Gubernur 
Daerah Khusus Ibukota Jakarta tahun 
2024, dinyatakan menjadi Gubernur 
dan Wakil Gubernur Provinsi Daerah 
Khusus Jakarta,” begitu bunyi petikan 
Pasal 70A UU tersebut.(wid, ant/dya)

JAKARTA - P r e s i d e n  P r a b o w o 
Subianto meneken revisi UU Nomor 2 
Tahun 2024 tentang Provinsi Daerah 
Khusus Jakarta (DKJ). Revisi UU 
tersebut diberi Nomor 151 Tahun 
2024 yang ditandatangani pada 30 
November 2024.

Ada empat pasal baru yang 
ditambahkan dalam perubahan UU 
tersebut, yakni Pasal 70A, 70B, 70C, 
dan 70D. Penambahan itu berkaitan 
dengan penamaan jabatan yang 
melekat pada Provinsi DKI Jakarta 
yang berubah menjadi DKJ.

Terkait perubahan itu, Ketua 
Badan Legislasi (Baleg) DPR RI Bob 
Hasan, menegaskan bahwa status 
Jakarta masih sebagai ibu kota 
negara selama belum diterbitkannya 
Keputusan Presiden (Keppres).

"Kalau untuk letak posisi ibu 

Nomenklatur Jabatan DKJ Diteken Prabowo, 

Baleg: Ibu Kota Pindah Tunggu Keppres

Saksi	paslon	nomor	01	Ridwan	Kamil	dan	Suswono	(RIDO)	walk	out	saat	Rapat	pleno	rekapitulasi

	perhitungan	suara	Pilgub	Jakarta	2024	di	Hotel	Sari	Pan	Pasific,	Jakarta,	Minggu	(8/12/2024).(ant)

RANGKUMAN REKAPITULASI 

TINGKAT PROVINSI JAKARTA

Suara sah: 4.360.629

Suara tidak sah: 363.764

TOTAL	SUARA:		4.724.393

Ridwan Kamil - Suswono 

Dharma Pongrekun - Kun Wardhana  

Pramono Anung - Rano Karno  

2.183.239 suara

1.718.160 suara

459.230 suara
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24 Tahun Berkuasa, Presiden Suriah Assad 
Kabur Usai 'Digulingkan' Oposisi

WNI di Hasaka, 17 WNI di Tartus, 20 
WNI di Latakia, dan 8 WNI di Rif 
Dimashq."Dari 1.162 ini adalah warga 
negara kita yang bekerja utamanya 
sebagai domestic sector, dan yang 
kedua pelajar," jelas Judha.

Pemerintah Indonesia mengimbau 
seluruh WNI di Suriah untuk tetap 
waspada, mengikuti arahan dari KBRI, 
dan menghindari wilayah yang 
berpotensi berbahaya. (Guardian, afp, 
ist/dya)

DAMASKUS-Presiden Suriah Bashar 
al-Assad, yang sudah berkuasa 24 
tahun dan sosok harapan reformasi, 
kini menjadi simbol kejatuhan rezim 
otoriter. Pada Minggu (8/12/2024), 
pemberontakan di Suriah berhasil 
menggulingkan Assad.

Keruntuhan ini juga berarti 
mengakhiri kekuasaan keluarga yang 
telah berlangsung 54 tahun. Diketahui 
rezim keluarga Assad dimulai oleh 
Hafez al-Assad pada 1970 dan 
dilanjutkan oleh putranya, Bashar. 

Bashar al-Assad diduga kuat telah 
meninggalkan negaranya di tengah 
krisis besar yang mengguncang ibu 
kota Damaskus tersebut. Pantauan 
d u a  p e r w i r a  s e n i o r  S u r i a h  
mengungkap bahwa Assad menaiki 
p e s a w a t  m e n u j u  l o k a s i  y a n g  
dirahasiakan.

"Tiran (pemimpin yang dianggap 
sewenang-wenang) Bashar al-Assad 
telah melarikan diri," kata oposisi 
bersenjata, seperti dikutip dari 
Guardian.

"Kami nyatakan Damaskus bebas 
dari Tiran Bashar al-Assad," tambah 
pernyataan tersebut.

Keberadaan Assad menjadi tanda 
tanya usai menghilang di hadapan 
publik selama beberapa hari terakhir.

Juru bicara kepresidenan sempat 
menyatakan bahwa Assad masih 
berada di Damaskus dan aktif 
menjalankan tugas, namun laporan 
terbaru menunjukkan hal sebaliknya.

Pasukan pemberontak Suriah 
terus membuat langkah signifikan. 
Mereka mengeklaim telah menguasai 
gedung radio dan televisi di pusat 
Damaskus,  dan mengaku telah 
mengendalikan kota utama Homs 
beberapa jam sebelumnya.

Usai  klaim tersebut ,  suara 
tembakan hebat terdengar di pusat 
kota Damaskus. Namun, menurut 
kesaksian dua penduduk, sumber 
penembakan masih belum jelas.

Pemberontak juga mengunggah 
video yang menunjukkan tentara 
Suriah melepaskan seragam mereka di 
jalanan ibu kota.

Dalam satu minggu terakhir, 
pemerintah Suriah kehilangan empat 
kota penting: Aleppo, Hama, Homs, 
dan Daraa.

Salah satu langkah simbolis 
pemberontak adalah pembebasan 
tahanan di Penjara Sednaya, fasilitas 
yang terkenal sebagai “rumah jagal 
manusia” di bawah rezim Assad.

Penjara ini menjadi tempat ribuan 
tahanan mengalami penyiksaan dan 
kekerasan ekstrem sejak dimulainya 
perang saudara pada 2011.

Pasukan pemberontak terdiri dari 
berbagai faksi, termasuk Hayat Tahrir 
al-Sham (HTS) yang sebelumnya 
berafiliasi dengan Al Qaeda, dan 
Pasukan Demokratik Suriah (SDF) 
y a n g  d i d u k u n g  A m e r i k a  
Serikat.Sementara itu, rezim Assad 
mendapat dukungan dari Rusia, Iran, 
dan Irak.

Terpisah,  Presiden terpi l ih  
Amerika Serikat (AS) Donald Trump 
mengomentari peristiwa kaburnya 
Presiden Bashar al-Assad dari Suriah 
dengan menggunakan pesawat.

Dalam sebuah tulisan di platform 
media sosial Truth Social, Trump 
menulis, "Assad telah pergi. Dia telah 
m e n i n g g a l k a n  n e g a r a n y a .  
Pelindungnya, Rusia, Rusia, Rusia, 
yang dipimpin oleh Vladimir Putin, 
tidak tertarik untuk melindunginya 
lagi.”

“Tidak ada alasan bagi Rusia untuk 
berada di sana sejak awal. Mereka 
kehilangan minat di Suriah karena ada 
perang di Ukraina, di mana hampir 
600.000 tentara Rusia terluka atau 
tewas, dalam perang yang seharusnya 
tidak pernah dimulai, dan ini bisa 
b e r l a n g s u n g  s e l a m a n y a , ”  
s a m b u n g n y a ,  m e n g u t i p  d a r i  
Hindustan Times.

Menurut Trump, Rusia dan Iran 
berada dalam kondisi lemah saat ini. 
Alasannya, kata dia, adalah karena 
perang di Ukraina dan perekonomian 
yang buruk, serta akibat kesuksesan 
Israel dalam berperang.

Mengenai perang di Ukraina, 
Trump mengatakan bahwa Zelensky 
d a n  U k r a i n a  i n g i n  m e m b u a t  
kesepakatan untuk menghentikan 
kegilaan perang. Ukraina telah 
kehilangan 400.000 tentara dan 
banyak warga sipil.

“Harus ada gencatan senjata 
segera dan negosiasi harus dimulai. 
Terlalu banyak nyawa yang terbuang 
sia-sia, terlalu banyak keluarga yang 
hancur, dan jika terus berlanjut, itu 
bisa berubah menjadi sesuatu yang 

jauh lebih besar, dan jauh lebih buruk,” 
ungkap Trump.

“Saya kenal baik dengan Vladimir. 
Ini saatnya baginya untuk bertindak. 
Tiongkok dapat membantu. Dunia 
sedang menunggu!” lanjutnya.

Siaga	1,	KBRI	Siapkan	Evakuasi	WNI
K e d u t a a n  B e s a r  R e p u b l i k  

I n d o n e s i a  ( K B R I )  D a m a s k u s  
menetapkan status Siaga 1 untuk 
seluruh wilayah Suriah menyusul 
eskalasi situasi keamanan yang 
semakin memburuk.

Sebelumnya, status ini hanya 
berlaku di delapan provinsi, seperti 
Aleppo dan Hama.

Sebagai  langkah antisipasi ,  
Kementerian Luar Negeri bersama 
K B R I  D a m a s k u s  m e n g g e l a r  
pertemuan virtual  pada Sabtu 
(7/12/2024) dengan masyarakat 
Indonesia di Suriah.

Pertemuan bertujuan memberikan 
pemaparan terkini tentang situasi 
keamanan serta langkah kontigensi, 
termasuk rencana evakuasi jika 
diperlukan. Imbauan keamanan 
kepada WNI juga terus disampaikan 
secara rutin.

“Situasi di Suriah sangat dinamis, 
sehingga kami terus memantau 
perkembangan secara intensif,” tulis 
keterangan Kemlu RI.

Koordinasi dengan perwakilan RI 
di Timur Tengah juga dilakukan untuk 
memastikan keselamatan seluruh 
WNI.

B e rd a s a rka n  d a t a  s t a t i s t i k  
Imigrasi Suriah, terdapat 1.162 WNI 
yang tersebar di berbagai provinsi, 
d e n g a n  m a y o r i t a s  t i n g g a l  d i  
Damaskus. Sebagian besar dari 
mereka adalah pekerja migran.

Direktur Perlindungan WNI Kemlu 
RI, Judha Nugraha mengatakan, dari 
data tersebut, 29 WNI ada di Aleppo 
dan 6 orang di Hama, dua wilayah yang 
menjadi pusat pergolakan di Suriah.

Sementara sisanya, 758 WNI 
tinggal di Damaskus, . Selain itu 321 

Pejuang	anti-pemerintah	bersorak	dari	mobil	di	Lapangan	Umayyah	di	Damaskus	usai	Presiden	Suriah	Bashar
	al-Assad	dikabarkan	kabur	pada	Minggu	(8/12/	2024).	(AFP)

Fakta-fakta 
Runtuhnya Rezim 
Bashar al-Assad

Presiden ke-19 Suriah yang memimpin 
sejak 2000 hingga 2024.

Kepemimpinannya berakhir secara 
dramatis setelah pemberontak merebut 
ibu kota Damaskus dalam serangan kilat 
pada 8 Desember 2024.

Peristiwa ini menandai runtuhnya rezim 
otoriter yang selama lebih dari 50 tahun 
dikendalikan oleh keluarga al-Assad.

Lahir pada 11 September 1965 di 
Damaskus, ia tumbuh di lingkungan elit 
politik Suriah, dengan ayahnya yang 
menjabat sebagai presiden sejak 1971. 

Pada tahun 2000, setelah kematian 
kakaknha Hafez al-Assad, Bashar dilantik 
menjadi presiden melalui pemilu yang 
diawasi ketat ,  dengan perubahan 
konstitusi yang menurunkan batas usia 
minimal presiden dari sebelumnya 40 
t a h u n  m e n j a d i  3 4  t a h u n  u n t u k 
memungkinkannya mencalonkan diri. 
 
Rezim Assad bertanggung jawab atas 
berbagai kejahatan perang sepanjang 
konflik di Suriah. Menurut laporan 
i n t e r n a s i o n a l ,  p a s u k a n n y a 
menggunakan senjata kimia setidaknya 
33 kali, termasuk serangan gas sarin di 
G h o u t a  T i m u r  p a d a  2 0 1 3  y a n g 
menewaskan ratusan warga sipil.

I n v e s t i g a s i  i n t e r n a s i o n a l  j u g a 
mengaitkan Assad dengan serangan 
kimia di Khan Shaykhun pada 2017 dan 
Douma pada 2018, yang mengakibatkan 
kematian puluhan warga sipil, termasuk 
anak-anak. Serangan ini dikutuk oleh 
PBB dan lembaga internasional lainnya 
sebagai kejahatan perang.
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Kasal: Koarmada RI Selalu Jadi Benteng Samudera 

dan Garda Terdepan Menjaga Lautan Nusantara

TNI (Purn) Widodo A.S., Laksamana TNI 
(Purn) Agus Suhartono, dan Laksamana 
TNI (Purn) Yudo Margono. Serta para 
Kasal beserta Ketua Umum Jalasenastri 
dari masa ke masa, para Pangkoarmada 
RI dari masa ke masa, dan para Panglima 
Koarmabar, Koarmatim, Koarmada I, 
II, dan III dari masa ke masa.

Berbagai atraksi dan demontrasi 
menarik memeriahkan acara, seperti 
Drama Kolosal yang mengisahkan 
perjalanan sejarah Komando Armada 
RI dari zaman Majapahit. Juga aksi bela 
diri taktis seperti Tarung Derajat, 
Karate, Taekwondo, dan Jiu-Jitsu turut 
memukau para hadirin. Demonstrasi 
anti teror oleh Pasukan Khusus TNI AL 
terhadap kapal tanker yang dikuasai 
perompak tidak luput dari perhatian 

undangan yang antusias menonton.
Sebagai penutup yakni Defile 

Pasukan Jalasena dan Alutsista TNI AL 
sebagai kekuatan terintegrasi yang 
menjadi ciri khas dan keunggulan TNI 
AL dalam melaksanakan tugas-tugas 
operasi baik secara mandiri, maupun 
bersinergi dengan matra darat dan 
udara, serta kekuatan pertahanan dan 
keamanan nasional lainnya.

Peringatan Hari Armada RI tahun 
ini tidak hanya menjadi momen untuk 
mengenang sejarah,  tetapi juga 
sebagai ajang unjuk kesiapan TNI AL 
dalam menjaga kedaulatan maritim 
Indonesia. Acara ini sekaligus menjadi 
bukti nyata komitmen TNI AL dalam 
melindungi bangsa di bawah kibaran 
bendera kewajiban.(adv)

modern, berdaya gentar kawasan dan 
berproyeksi global,” tegas Kasal.

Sementara itu puncak peringatan 
Hari Armada Republik Indonesia (RI) 
Tahun 2024 yang berlangsung megah 
d a n  m e r i a h  te r s e b u t ,  d i h a d i r i 
Pangkoarmada RI Laksdya TNI Dr. 
Denih Hendrata dan tiga Pangkoarmada 
di  j a j a ra n  Koa rma da  R I .  Ya k n i 
Pangkoarmada I Laksda TNI Yoos 
Suryono Hadi,  Pangkoarmada II 
Laksda TNI Ariantyo Condrowibowo 
didampingi Ketua Daerah Jalasenastri 
A r m a d a  I I ,  N y.  D i a n  A r i a n t y o 
Condrowibowo, serta Pangkoarmada 
III Laksda TNI Hersan.

Para sesepuh TNI Angkatan Laut 
juga turut menyaksikan momen 
isitimewa ini, diantaranya Laksamana 

SURABAYA -  Ko m a n d o  A r m a d a 
Republik Indonesia (Koarmada RI) 
bakal terus menjadi garda terdepan 
dalam menjaga keutuhan wilayah dan 
melindungi kepentingan nasional di 
lautan nusantara.

Pernyataan tersebut disampaikan 
oleh Kepala Staf Angkatan Laut (Kasal) 
Laksamana TNI Dr. Muhammad Ali, 
dalam amanatnya saat memimpin 
Upacara Parade dan Defile pada acara 
puncak peringatan Hari Armada 
Republik Indonesia Tahun 2024, yang 
digelar di Dermaga Madura , Komando 
Armada II, Ujung Surabaya pada Kamis 
(5/12/2024).

“Koarmada RI akan selalu menjadi 
benteng samudera dan garda terdepan 
dalam menjaga keutuhan wilayah dan 
melindungi kepentingan nasional di 
lautan nusantara. Sebagai prajurit Jalasena 
Samudera, kita tidak akan pernah mundur 
dalam mempertahankan Negara Ke-
satuan Republik Indonesia,” tegasnya.

Lebih lanjut dalam momen Hari 
A r m a d a  R I  Ta h u n  2 0 2 4 ,  K a s a l 
mengungkapkan bahwa TNI AL akan 
selalu mendukung program Asta Cita 
yang diusung pemerintah yang baru 
untuk menuju Indonesia Emas 2045. 
“Dalam mendukung Asta Cita, TNI AL 
juga melakukan beberapa upaya mulai 
dari modernisasi alutsista, pendidikan 
dan pelatihan prajurit, dan lainnya. 
U p a y a  i n i  b e r t u j u a n  u n t u k 
mewujudkan kekuatan TNI AL yang 

Aturan Pembatasan Internet-ponsel untuk 

Anak Mendesak Diterbitkan
membuat aturan khusus terkait 
penggunaan internet dan HP.

Sebelumnya, Kamis (28/11/2024), 
parlemen Australia mengesahkan 
undang-undang (UU) yang akan 
melarang siapa pun di bawah usia 16 
tahun menggunakan media sosial, 
seperti TikTok, Instagram, Snapchat, 
Facebook, Reddit, dan X.

Dengan pengesahan UU tersebut, 
Australia menjadi negara pertama 
yang memberlakukan pembatasan 
semacam itu.

Perdana Menteri (PM) Australia 
A n t h o n y  A l b a n e s e  m e n y e b u t 
pelarangan media sosial bagi anak di 
bawah umur yang mulai berlaku akhir 
tahun depan tersebut penting "untuk 
melindungi kesehatan mental dan 
kemaslahatan" anak-anak muda.

U U  t e r s e b u t  n a n t i nya  a k a n 

menjatuhkan denda sebesar hingga 50 
juta dolar Australia (Rp516 miliar) 
bagi perusahaan pelanggar.

Diketahui, menurut penelitian 
terbaru dr. K.Siste, SpKJ (K) tentang 
Kecanduan Internet/Gadget di Jakarta, 
remaja dan anak termasuk ke dalam 
kelompok usia yang rentan mengalami 
kecanduan internet. Ditemukan sebanyak 
31.4% mengalami kecanduan internet.

Dari data ini, ditunjukkan bahwa 7 
dari 10 remaja putri mengalami 
kecanduan media sosial dan 9 dari 10 
remaja putra mengalami kecanduan 
online games.

Firma riset data.ai pun beberapa 
waktu lalu merilis hasil laporan State 
of Mobile 2023, yang meneliti tentang 
negara dengan penggunaan gadget 
berlebihan dari tahun 2022.(wid, ant, 
rls/dya)

negatif, iklan dan promo judi online 
atau daring bertebaran di media sosial 
serta sangat mudah diakses.

"Barangkali harus ada sterilisasi 
dalam penggunaan HP dan akses 
internet, terutama anak-anak usia dini, 
di bawah 15 atau 16 tahun," ucapnya.

Dia lantas menyinggung bahwa 
sejumlah negara Eropa yang dikenal 
dengan masyarakatnya yang liberal 
sekalipun telah lebih dahulu membuat 
regulasi tegas terkait pelarangan 
penggunaan media sosial bagi anak di 
bawah usia 16 tahun.

"Kita negara demokratis dan agamis, 
tetapi malah menggunakan cara-cara 
yang liberal. Orang-orang Eropa yang 
liberal malah sudah membuat aturan-
nya," ujarnya.Untuk itu, dia meminta 
pemerintah untuk memberi perhatian 
terhadap persoalan tersebut dengan 

JAKARTA  -Surat keputusan bersama 
(SKB) terkait pembatasan akses 
internet dan penggunaan ponsel 
(handphone/HP) bagi anak-anak 
mendesak untuk diterbitkan. 

Anggota Komisi I DPR RI Oleh 
Soleh menyebut SKB tersebut melibat-
kan beberapa kementerian atau lembaga 
untuk menjadi pedoman pembatasan 
akses internet dan penggunaan ponsel 
anak-anak di bawah umur.

" P e m e r i n t a h  h a r u s  s e g e r a 
membuat SKB terkait pembatasan 
akses internet dan penggunaan HP 
bagi anak-anak," kata Oleh Soleh 
dalam keterangan yang diterima di 
Jakarta, dikutip Minggu (8/12/2024).

Sebab, menurut dia, anak-anak di 
Indonesia saat ini sangat bebas 
mengakses internet  dan meng-
gunakan ponsel, padahal konten yang 



dibandingkan APBD 
murni tahun 2024 
yang hanya sebesar 
Rp 3 miliar. Namun 
lebih rendah jika 
dibanding-kan total 
B T T  t a h u n  2 0 2 4  
setelah adanya pe-
n a m b a h a n  R p  2  
m i l i a r  d a l a m  
Perubahan Anggaran 
Keuangan (PAK).

"Kalau di l ihat  
dari APBD murni, 
sebenar-nya naik. 
T a h u n  2 0 2 4 ,  
anggaran BTT di  
APBD murni sebesar 

Rp 3 miliar, kemudian dalam PAK 
bertambah Rp 2 miliar sehingga total 
menjadi Rp 5 miliar. Sedangkan untuk 
2025, usulan BTT di APBD murni 
sebesar Rp 3,5 miliar," jelas Yetty saat 
ditemui pada Minggu (8/12/2024).  

Menurut Yetty, alokasi tersebut 
telah disesuaikan dengan kebutuhan 
prioritas dan tetap fokus pada respons 
cepat terhadap situasi darurat. 
D i t a m b a h k a n n y a ,  b e n c a n a  
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MALANG	 -	 Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang mengalokasikan 
anggaran Belanja Tidak Terduga (BTT) 
sebesar Rp 3,5 miliar untuk tahun 
2025. Anggaran ini disiapkan untuk 
mendukung penanganan kejadian tak 
terduga, seperti bencana alam dan 
kebutuhan darurat lainnya

Plt Kepala Badan Keuangan dan 
Aset Daerah (BKAD) Kabupaten 
Malang, Yetty Nurhayati, menjelaskan 
a l o k a s i  B T T  i n i  m e n i n g k a t  

Selain untuk penanganan bencana, 
Yetty menjelaskan, anggaran BTT juga 
digunakan untuk pengembalian 
Bantuan Keuangan Khusus (BKK) ke 
Pemerintah Provinsi. Menurutnya, 
pengembalian tersebut dilakukan jika 
serapan BKK tidak memenuhi target.  

Sementara itu, hingga akhir 
triwulan ketiga 2024, sambung Yetty, 
serapan Anggaran Pendapatan dan 
Belanja Daerah (APBD) Kabupaten 
Malang tercatat baru mencapai Rp 2,8 
triliun atau sekitar 57 persen dari total 
anggaran belanja sebesar Rp 4,9 
triliun. 

“Jadi ketika BKK ini tidak terserap 
dengan baik, dana tersebut dimasuk-
kan dalam Sisa Lebih Pembiayaan 
Anggaran (SILPA). Kemudian dana itu 
dikembalikan ke Pemerintah Provinsi 
menggunakan BTT,” tambah Yetty.  

Sebagai informasi, memasuki 
musim penghujan, bencana banjir dan 
tanah longsor kembali melanda 
sejumlah wilayah di Kabupaten 
Malang, termasuk di Kecamatan 
Sumbermanjing Wetan, Pagak, Bantur, 
D o n o m u l y o ,  d a n  K e p a n j e n .   
(Santi/Dya)

merupakan kejadian yang sulit 
diprediksi sehingga membutuhkan 
kesiapan anggaran yang dapat 
digunakan kapan saja.  

“Bencana itu tidak termasuk 
kejadian yang direncanakan. Karena 
sifatnya mendadak, penanganannya 
pun tidak bisa menunggu program 
yang sudah direncanakan sebelumnya. 
Oleh sebab itu, BTT disiapkan untuk 
keperluan mendesak seperti ini," 
katanya.  

Di sisi lain, Yetty juga meng-
ungkapkan penyerapan anggaran BTT 
di Kabupaten Malang selama tahun 
2024 ini dinilai cukup baik. Tingginya 
serapan ini, menurutnya dipengaruhi 
oleh banyaknya kejadian bencana, 
seperti banjir dan tanah longsor, yang 
m e l a n d a  b e r b a ga i  w i l aya h  d i  
K a b u p a t e n  M a l a n g  t e r u t a m a  
memasuki musim penghujan ini. 

“Beberapa wilayah terdampak 
b e n c a n a  s a a t  i n i  d i t a n g a n i  
menggunakan BTT karena sifatnya kan 
darurat. Kalau sampai saat ini, serapan 
BTT sudah mencapai lebih dari 70 
persen,” ungkapnya.  

Pemkab Malang Alokasikan Rp 3,5 M untuk Belanja Tak Terduga di 2025

MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang tengah menyiapkan rancangan 
Peraturan Daerah (Perda) tentang 
Perlindungan dan Pemenuhan Hak-
hak Penyandang Difabel.

"Kebetulan kami juga akan 
m e m p e r b a i k i  P e r d a  k h u s u s  

disabilitas. Di situ nanti salah satunya 
untuk memperkuat landasan hukum 
bagi difabel yang ingin berwirausaha," 
u j a r  K e p a l a  D i n a s  S o s i a l ,  
P e m b e r d a y a a n  P e r e m p u a n ,  
Perlindungan Anak, Pengendalian 
Penduduk dan Keluarga Berencana 
(Dinsos-P3AP2KB) Kota Malang, 
Donny Sandito, Minggu (7/12/2024). 

Diketahui, Perda Perlindungan dan 
Pemenuhan Hak-hak Penyandang 
Disabilitas ini telah masuk dalam 
daftar 31 rancangan peraturan daerah 
(Ranperda) yang diusulkan oleh 
Pemkot Malang. Serta tertuang dalam 
Program Pembentukan Peraturan 
Daerah (Propemperda) Kota Malang 
untuk tahun 2025. 

Donny berharap, dengan adanya 
Perda tersebut, penyandang difabel 
y a n g  i n g i n  m e m u l a i  a t a u  
m e n g e m b a n g k a n  u s a h a  a k a n  
mendapatkan kemudahan, baik dalam 
hal akses terhadap modal, pelatihan, 
maupun pendampingan. 

Donny juga menyampaikan,  
selama ini, Pemkot Malang telah 
menjalin berbagai kolaborasi dengan 
sejumlah perangkat daerah dan 
lembaga terkait untuk memberikan 
pelat ihan kewirausahaan bagi  
penyandang difabel. 

Kami juga berkolaborasi dengan 
Kementerian Sosial, Pemprov Jatim 
terkait dengan bantuan atensi. 
Bantuan atensi itu kebanyakan 
diberikan kepada penyandang difabel 

Malang. "Khususnya yang terlantar 
dan yang di luar panti. Karena kalau 
yang di dalam panti itu biasanya sudah 
ada program-program dari panti itu," 
kata Donny. 

Donny berharap, melalui program 
FKD tersebut mampu memberikan 
edukasi kepada keluarga penyandang 
difabel agar mereka dapat merawat 
dan mendampingi anggota keluarga 
dengan lebih baik. "Tidak hanya 
disabilitas yang kami beri pembekalan 
tapi keluarganya. Harapan kami FKD 
ini dapat memberikan edukasi kepada 
keluarga disabilitas," tukasnya. 
(Santi/Dya)

yang mempunyai 
u s a h a .  S e h i n g ga  
u s a h a  i t u  d i -
harapkan bisa me-
n in gka t ka n  p er-
ekonomian keluarga 
difabel," tambahnya. 

Menurut Donny, 
b a n t u a n  y a n g  
diberikan terbagi 
d a l a m  b e b e ra p a  
kategori, di antara-
nya bantuan alat 
u s a h a  d a r i  K e -
menterian Sosial, 
bantuan modal dari 
Pemerintah Pro-
v i n s i ,  s e r t a  p e -
l a t i h a n  k e w i r a -
u s a h a a n  y a n g  
d i fa s i l i t a s i  o l e h  
Pemkot Malang. 

Lebih lanjut, mengingat pada 3 
Desember 2024 kemarin diperingati 
sebagai Hari Disabilitas Internasional, 
Donny juga menyampaikan, Pemkot 
Malang telah mengaktifkan Forum 
Keluarga Difabel (FKD) di setiap 
kecamatan. Hal ini bertujuan untuk 
lebih meningkatkan pemahaman dan 
dukungan terhadap penyandang 
difabel. 

Pasalnya diketahui, dari total 15 
ribu penyandang difabel di Kota 
Malang, sebanyak 7 ribu di antaranya 
merupakan difabel yang berada 
langsung di bawah perhatian Pemkot 

Pemkot Malang Siapkan 

Payung Hukum Khusus Difabel Berwirausaha

(Ilustrasi)	Bupati	Malang,	Sanusi	saat	meninjau	salah	satu	kecamatan	terdampak	

bencana	hidrometeorologi	beberapa	waktu	lalu.	(dok.	Prokopim	Kab	Malang)

Salah	satu	produk	UMKM	dari	penyandang	difabel	di	Kota	Malang.

	(Santi/Lenteratoday)

 DONNY
SANDITO

Kepala Dinsos-P3AP2KB 

Kota Malang

Kebetulan	kami	juga	akan	

memperbaiki	Perda	

khusus	disabilitas.	Di	situ	

nanti	salah	satunya	untuk	

memperkuat	landasan	

hukum	bagi	difabel	yang	

ingin	berwirausaha,"
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MUSISI	 Baskara Putra atau yang 
dikenal dengan nama panggung 
Hindia berhasil memperoleh dua 
penghargaan di AMI Awards 2024 
dalam kategori Album Alternatif 
Terbaik dan Artis Solo Alternatif 
Terbaik, menegaskan kiprahnya 
sebagai salah satu musisi alternatif 
terdepan di Indonesia.

Jakarta Selatan, Rabu (4/12/2024).
Hindia mengatakan banyak pihak 

yang sempat me-remehkannya saat 
meniti karier sebagai musisi. Di atas 
panggung, Baskara menegaskan bahwa 
tidak ada orang yang tak bisa 
bernyanyi.

"Enggak ada orang yang enggak bisa 
nyanyi men," ucap Baskara. 
Profil	Hindia	

Daniel Baskara Putra, yang dikenal 
sebagai Hindia, adalah seorang 
penyanyi, penulis lagu, komposer, dan 
p ro d u s e r  m u s i k  t e r n a m a  a s a l  
Indonesia. Ia merupakan alumni 
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik di 
Universitas Indonesia.

Hindia mulai belajar memainkan 
alat musik saat masih duduk di bangku 
SMA bersama teman-temannya.  
Namun, kebersamaan mereka dalam 
bermusik harus berakhir karena 
m a s i n g - m a s i n g  m e l a n j u t k a n  
pendidikan di universitas yang 
berbeda.

Nama panggung Hindia bukan 
hanya di-gunakan untuk pe-kerjaan, te-
tapi juga se-bagai cara untuk me-
misahkan persona panggungnya dari 
kehidupan pribadi. Lewat karya 
m u s i k n y a ,  i a  b e r h a r a p  d a p a t  
m e n y a m p a i k a n  s e m a n g a t  d a n  
dukungan kepada para pendengarnya 

di mana pun mereka berada.

Perjalanan	Karier	Hindia	
Baskara	Putra

Baskara memulai karier 
musiknya pada tahun 2012 
dengan membentuk grup 
musik Feast bersama teman-
temannya. Hingga tahun 

2014, Feast telah merilis 17 
single, termasuk lagu 

Peradaban dan Berita 
K e h i l a n g a n  y a n g  
b e r h a s i l  m e r a i h  
popularitas tinggi.

Pada penghujung 
t a h u n  2 0 1 8 ,  
Baskara memulai 
debutnya sebagai 
p e n y a n y i  s o l o  
d e n g a n  n a m a  
H i n d i a  d a n  
memperkenalkan 

lagu No One Will 
Find Me. Di tahun 

yang sama, ia juga 
meluncurkan sebuah 
album mini berjudul 

Tidak Ada Salju di Sini.
Ia tidak menyangka bahwa 

kariernya sebagai Hindia akan 
sangat sukses. Tema-tema lagu 
solonya sering terkait dengan 

	 Dalam kategori Artis Solo 
Alternatif Terbaik, Baskara Putra 
berhasil unggul dari Arash Buana, 
Kunto Aji ,  Nadin Amizah,  dan 
Pamungkas.

Usai memperoleh penghargaan, 
Baskara mengucapkan terima kasih 
k e p a d a  p a r a  p i h a k  y a n g  
mendukungnya dalam berkarya. 

Pernyataan Satire Baskara Putra 
Saat Terima Penghargaan di 

AMI Awards 2024 
D i  p e n g h u j u n g  

pidatonya, Baskara 
s e m p a t  m e -
n y a m p a i k a n  
pernyataan satire. 
Penyanyi berusia 30 
t a h u n  i t u  m e m -
persembahkan peng-

h a r g a a n  y a n g  i a  
p e r o l e h  d i  A M I  
Awards 2024 untuk 
beberapa pihak yang 
merasa diremehkan. 

"Ini untuk semua 
orang yang disuruh 

berhenti nyanyi aja 
karena suaranya jelek," 

k a t a  B a s k a r a  d i  
C i p u t r a  
A r t p r e u n e u r ,  

kesehatan mental dan hubungan 
personal yang sangat relevan dengan 
pendengar musik muda Indonesia.

Pa d a  t a h u n  2 0 1 9 ,  B a s ka ra  
mendirikan grup bernama Lomba 
Sihir, beranggotakan orang yang 
terlibat dalam karier solonya . Melalui 
g r u p  i n i ,  B a s k a r a  i n g i n  
memperkenalkan secara langsung 
orang-orang yang berada di balik 
proyek musik Hindia.

Pa d a  t a h u n  2 0 2 3 ,  B a s ka ra  
mengumumkan album keduanya yang 
bertajuk Lagipula Hidup Akan 
Berakhir melalui media sosialnya. 
Album ini terdiri dari dua bagian dan 
dirilis dalam dua tahap, yaitu pada 7 
Juli dan 21 Juli 2023.

Kehidupan	pribadi
B a s k a r a  P u t r a  m e n g a w a l i  

semuanya dari game online, "Gate gue 
tuh sebenernya semuanya dari, game 
online". Ujarnya pada interview di 
VOLIX / Viniar beberapa bulan lalu. Dia 
mulai merancang banyak desain untuk 
klan gamenya itu, akhirnya mulai 
meng-utak-atik aplikasi Photoshop. 
Dari SD hingga SMP, dia bercita-cita 
menjadi Arsitektur. "Gue kalo ditanya 
kaya, 'mau jadi apa nanti?' Ya gue 
selalu jawab Arsitektur, karena yang 
hasilin duit (pada saat itu), cuma itu 
doang. Sampai.. di masuk-masuk kelas 
9 gue baru tau, adanya namanya tuh 
'Visual Desainer' dan akhirnya gue 
berubah haluanya disitu."

Memulai masa SMA, Ia mulai 
bermain band, meskipun tidak serius 
dan dirinya masih di bidang Visual, 
tapi di titik itu dia menemukan nama 
yang sekarang menjadi Mononimnya, 
Hindia.  "Waktu itu gue lagi study tour, 
akhirnya ke museum gitu kan di jogja, 
waktu itu gue nemu lukisanya Raden 
Saleh tentang Hindia Belanda. Waktu 
itu namanya udah ada, cuma musiknya 
belum ada di pikiran."

Menjelang kuliah, dia ditawari 
untuk kuliah dari Singapura (hasil 
Beasiswa), namun dia ber-alih dan 
masuk di jurusan Komunikasi di 
Universitas Indonesia. Disana dia 
mulai membentuk kembali projeknya, 
d i a  b e r t e m u  d e n g a n  A d n a n  
Satyanugraha Putra "Adnan" (gitaris 
dari .Feast). .feast awalnya hanya 
projek Duo, antara Baskara Putra & 
Adnan. "Waktu itu .Feast cuma dua 
orang. Gue sama Adnan doang, kita 
nyari session player aja, waktu itu 
lagunya Camkan, sampai kita ketemu 
Dicky,Bodat (ex member),Awan. 
Lama-lama jadi nyaman main sama 
mereka, sampai akhirnya kepikiran 
untuk buat band serius." (nei,ist/dya)

Buat Orang yang Disuruh Berhenti Nyanyi
Hindia Raih AMI Awards, 

Sumber	Foto:
Grid.ID/	Ragillita	Desyaningrum
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dan mentimun adalah bahan yang 
sudah biasa kamu temui di dalam 
rumah. Di antara kubis dan mentimun, 
keduanya mengantung zat diuretic 
yang memang mampu membantumu 
men-detox tubuh. Seporsi jus hijau 
dengan ukuran 250 ml ini sama 
dengan 125 kalori, dimana hal ini 
sangat bermanfaat untuk mengelola 
rasa laparmu dengan baik tanpa harus 
kalap makan.Siapkanlah bahan-bahan 
layaknya, 1 buah daun kubis, perasan 
dari setengah buah lemon, 1/3 
potongan mentimun dengan kulitnya, 

1	buah	apel	
bersamaan dengan kulitnya, dan 

150 ml air kelapa. Lalu, mulailah untuk 
mencuci kubis, mentimun, dan apel 
b e r s a m a a n .  P o t o n g  a p e l  d a n  
mentimun menjadi  kubus dan 
letakkan dalam blender. Setelahnya, 
masukkan bahan selengkapnya ke 
dalam blender dan campurkan bahan 
tersebut kurang lebih selama 2 menit. 
Setalah itu, saring jus tersebut dan 
k a m u  p u n  b i s a  l a n g s u n g  
mengonsumsinya. Jus ini bisa kamu 
siapkan dan simpan di dalam botol 
atau kontainer terutup dan bisa kamu 
simpan di dalam kulkas selama 6 jam 
lebih. 

2.	Jus	Tomat
Tomat dan lemon ialah buah-

FIBER drink atau minuman detoc 
adalah minuman yang terbuat dari 
sayuran dan buah-buahan yang 
mengandung antioksidan dan diuretik 
yang mampu membantumu untuk 
meningkatkan cara kerja usus menjadi 
lebih baik dalam proses pencernaan 
serta mengurangi retensi cairan. Hal 
tersebut dapat berkontribusi juga 
untuk menurunkan berat badanmu 
jika dimasukkan ke dalam siklus diet 
yang seimbang.

Minuman detox pada umumnya 
mengandung kandungan tinggi akan 
serat, yang mana membantumu 
mengelola asupan lapar serta kalori 
dengan baik  dan teratur.  Hal  
tersebutlah yang menjadi pendukung 
utama untuk kamu yang ingin 
menurunkan berat badan namun tetap 
dengan siklus yang sehat.

Minuman fiber adalah minuman 
yang kaya akan air, vitamin dan 
kandungan mineral dan kamu harus 
meminumnya di antara 250 sampa 
500 ml atau 1 sampai 2 cup per hari, 
dibarengi dengan diet sehat. Berikut 
beberapa kreasi minuman fiber yang 
bisa menjadi ide untuk kamu coba di 
rumah dan mulai mengonsumsinya 
rutin untuk kesehatanmu.

1.	 Jus	 Hijau	 dengan	 Kubis,	 Lemon,	
dan	Timun

Bahan-bahan seperti kubis, lemon, 

buahan yang mengandung diuretik 
yang bisa membantumu menurunkan 
berat badan. Setiap cangkir dari jus ini 
atau 250 ml dari sajian ini setara 
dengan 30 kalori. Hal ini membuktikan 
b a h w a ,  m i n u m a n  i n i  m a m p u  
mengatasi rasa laparmu tanpa kamu 
harus mengonsumsi banyak asupan 
makanan.

Adapun bahan-bahan yang bisa 
kamu persiapkan adalah 150 ml 
n a t u r a l  d a r i  j u s  t o m a t  y a n g  
sebelumnya sudah jadi, 25 ml jus 
lemon, dan air putih. Kamu bisa mulai 
menyiapkannya dengan mencampur 
bahan tersebut di dalam cup yang akan 
kamu minum dengan es. Dikarenakan 
minuman ini mengandung vitamin C, 
sajian ini bisa kamu simpan di dalam 
kontainer tertutup dan hanya tinggal 
kamu letakkan di dalam kulkas sampai 
6 jam ke atas.

3.	 Jus	 Lemon,	 Jeruk,	 dan	 Daun	
Selada

Jus satu ini mengandung banyak 
sekali kandungan air dan serat di 
d a l a m n y a ,  y a n g  m a n a  d a p a t  
membantumu dengan ekskresi dari 
kelebihan cairan di dalam tubuh. 
Hidangan ini juga membantumum 
m e n g o n t ro l  ra s a  l a p a r,  s e r t a  
m e m b a n t u  u n t u k  m e n g u ra n g i  
kebiasaan makan makanan berlebih. 
Setiap porsinya atau 250 ml di 
dalamnya yang dihidangkan setara 
dengan 110 kalori yang mana terbukti 
d a p a t  m e m b a n t u m u  u n t u k  

menurunkan berat badan.
Bahan-bahan yang perlu kamu siapkan 
seperti, 1 buah jus lemon, 1 buah jus 
jeruk, 6 buah daun selada, dan 1/2 cup 
air mineral. Sselanjutnya kamu bisa 
mulai membuat jus detox ini dengan 
mencampurkan semua bahan ke 
dalam blender, saring dan minumlah 
tanpa tambahan bahan manis. Jus ini 
bisa kamu simpan sajikan di dalam 
botol atau kontainer yang tertutup 
dengan baik selama lebih dari 6 jam.

4.	Jus	Semangka	dengan	Jahe
Semangka dikenal memang akan 

kandungan air nya yang banyak 
disertai dengan biji flax yang juga kaya 
akan serat. Secara bersamaan, mereka 
akan bisa membantumu mengontrol 
rasa kembung dan nafsu makan. Setiap 
sajiannya atau segelas 250 ml dari jus 
ini setara dengan 130 kalori.

Siapkanlah bahan-bahan seperti, 2 
potongan semangka tanpa biji, 1 
sendok teh biji flax, i sendok teh dari 
parutan jahe. Mulailah mengolah jus 
ini dengan mencampurkan semua 
bahan ke dalam blender sampai 
semuanya tercampur dengan baik, lalu 
saring setelahnya. Minuman ini pun 
bisa langsung kamu minum tanpa 
adanya tambahan rasa manis .  
Minuman detox ini bisa kamu sajikan 
ataupun kamu simpan di dalam 
kontainer yang tertutup dengan baik 
lalu bisa kamu masukkan ke dalam 
kulkas selama 6 jam ke atas.  
(nei,ist/dya)

Manfaat dan Kreasi Minuman 
Fiber Alami untuk Detox Tubuh
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TEKNOLOGI seluler nirkabel 5G dan 
kecerdasan artifisial (Artificial 
Intelligence/AI) generatif telah 
dimanfaatkan untuk mendukung 
transformasi dalam sektor industri 
manufaktur, memungkinkan proses 
produksi yang lebih efisien, otomatis, 
dan inovatif melalui konektivitas cepat 
serta kemampuan analisis data yang 
canggih.

Ericsson Indonesia sebagai  
perusahaan teknologi yang fokus 
mengembangkan kedua teknologi 
tersebut dalam keterangan persnya di 
Jakarta, Sabtu, membagikan beberapa 
manfaat penggunaan teknologi 5G dan 
AI generatif dalam kegiatan industri 
manufaktur.

Berikut lima manfaat penggunaan 
teknologi 5G dan AI generatif untuk 
smart manufacturing yang bisa 
dirasakan oleh pelaku industri 
manufaktur menurut Ericsson.

1.	Kecepatan,	real-time	monitoring,	
dan	deteksi	bahaya	lebih	dini

Data Kementerian Ketenaga-
kerjaan menunjukkan bahwa pada 
periode Januari hingga Agustus 2024 
ada 278.564 kasus kecelakaan kerja 
yang mayoritas melibatkan pekerja 
penerima upah di Indonesia.

Teknologi smart manufacturing 
yang didukung oleh konektivitas 5G 
d a p a t  m e n j a d i  s o l u s i  u n t u k  
meningkatkan keselamatan kerja.

Dengan kecepatan transfer data 
lebih tinggi dan latensi lebih rendah, 
teknologi 5G memungkinkan data dari 
sensor dan perangkat di lapangan 
dikirim dan diproses secara instan 
sehingga pengawasan bisa dilakukan 
secara real-time.

Selain itu, integrasi teknologi ini 
dapat mendeteksi bahaya lebih dini 
dan mengelola aktivitas operasional 

4.	Pengelolaan	data	dalam	
skala	besar

Teknologi smart manufacturing 
memungkinkan perusahaan untuk 
mengelola dan memanfaatkan data 
dalam skala besar, membuka peluang 
untuk efisiensi dan inovasi yang 
sebelumnya tidak terlihat. Gen AI yang 
didukung oleh konektivitas 5G dapat 
memberikan wawasan prediktif untuk 
mengatasi tantangan industri, seperti 
pemeliharaan dan penyelesaian 
masalah mesin.

5.	Mendukung	hilirisasi	industri
Teknologi smart manufacturing 

berperan penting dalam mempercepat 
hilirisasi industri, yang menjadi fokus 
utama pemerintah Indonesia.

Te k n o l o g i  t e r s e b u t  d a p a t  
membantu meningkatkan efisiensi 
produksi, sehingga pengolahan bahan 
mentah menjadi produk bernilai 
tambah bisa dilakukan secara optimal.

S m a r t  m a n u f a c t u r i n g  
memungkinkan operasi jarak jauh, 
yang dapat mengatasi tantangan lokasi 
tambang yang terpencil dengan 
jaringan telekomunikasi terbatas.

S m a r t  m a n u fa c t u r i n g  ya n g  
didukung oleh konektivitas 5G dan AI 
g e n e ra t i f  m e n d u ku n g  p ra k t i k  
berkelanjutan, yang pada akhirnya 
memungkinkan industri tambang 
Indonesia memenuhi permintaan 
global yang terus berkembang.

Guna menghadirkan lebih banyak 
solusi smart manufacturing, Ericsson 
Indonesia membantu menjaring 
talenta-talenta digital dan inovator 
melalui Ericsson Hackathon 2024.

Puncak acara Ericsson Hackathon 
2 0 2 4 ,  te r m a s u k  p e n g u m u m a n  
p e m e n a n g  k o m p e t i s i ,  a k a n  
dilaksanakan pada 10 Desember 
2024.(nei,ist/dya)

dan Gen AI, manajemen rantai pasok 
dalam smart manufacturing menjadi 
lebih efisien dan responsif.

Pemantauan real-time memung-
kinkan pengambilan keputusan yang 
c e p a t ,  m e n g u r a n g i  r i s i k o  
keterlambatan, dan meningkatkan 
akurasi distribusi.Teknologi ini juga 
memfasilitasi transparansi yang lebih 
baik dalam seluruh proses rantai 
pasok, memudahkan perusahaan 
mengidentifikasi dan mengatasi 
masalah yang muncul.

Selain itu, smart manufacturing 
mendukung ekonomi sirkular dengan 
m e n g u r a n g i  l i m b a h  d a n  
meningkatkan efisiensi sumber daya 
melalui daur ulang dan penggunaan 
kembali material.

D e n g a n  i n t e g r a s i  p r e d i k s i  
perawatan yang lebih baik dan 
pemeriksaan kualitas yang lebih 
a k u r a t ,  p e r u s a h a a n  d a p a t  
m e m i n i m a l k a n  l i m b a h  d a n  
mengurangi cacat produk.

Teknologi ini juga membantu 
melacak jejak karbon, memastikan 
k e p a t u h a n  t e r h a d a p  r e g u l a s i  
keberlanjutan, dan mendukung tujuan 
pengurangan emisi di industri.

s e c a r a  l e b i h  a m a n ,  s e h i n g g a  
mengurangi risiko kecelakaan di 
tempat kerja.

2.	Masa	pakai	mesin	lebih	panjang,	
operasional	lebih	lancar

Kesalahan manual yang dilakukan 
oleh operator, terutama dalam 
p e r h i t u n g a n  p r o d u k s i ,  d a p a t  
mengurangi efisiensi operasional 
dalam proses produksi.

Kesulitan melakukan kolaborasi 
jarak jauh untuk menyelesaikan 
masalah teknis dan data yang tidak 
akurat sering kali memperlambat 
p e n g a m b i l a n  k e p u t u s a n  d a n  
memperburuk kondisi mesin.

Tantangan tersebut dapat dijawab 
oleh teknologi 5G dan AI dengan 
kemampuan memberikan peringatan 
dini sebelum mesin mengalami 
kerusakan serta pengingat agar 
perawatan dapat dilakukan tepat 
waktu.

Dengan demikian, masa pakai 
mesin dapat diperpanjang dan 
kelancaran operasional bisa terjaga.

3.	Mendorong	efisiensi	operasional	
dan	keberlanjutan

Dengan dukungan teknologi 5G 

TEKNOLOGI 5G DAN AI GENERATIF 

DUKUNG TRANSFORMASI MANUFAKTUR



ke l e b i h a n  yo d i u m  ya n g  d a p a t 
menyebabkan masalah tiroid dan 
b a h k a n  k a n k e r.  K e b a n y a k a n 
mengonsumsi yodium juga dapat 
menyebabkan penyakit gondok atau 
pun pembengkakan kelenjar tiroid.

Bella	 Hadid	 memanfaatkan	 sea	
moss	gel	dengan	dua	cara	utama:

Dikonsumsi Dicampurkan dalam 
smoothie atau jus untuk mendukung 
kesehatan tubuh dari dalam.Masker 
Wajah Digunakan langsung pada kulit 
u n t u k  e fe k  m e l e m b a p ka n  d a n 
menyegarkan.

Tren	yang	Kian	Populer
Sea moss gel semakin digemari di 

kalangan penggemar gaya hidup 
sehat. Namun, Bella Hadid bukan 
satu-satunya yang mempopulerkan 
bahan ini; penelitian telah lama 
membuktikan manfaatnya. Dengan 
meningkatnya populari tasnya , 
penting bagi pengguna untuk memilih 
produk berkual i tas  t inggi  dan 
mengikuti petunjuk penggunaan yang 

tepat.(nei,ist/dya)

Manfaat 	 Sea 	 Moss 	 Gel 	 untuk	
Kecantikan

Di dunia kecantikan, gel lumut laut 
dikenal mampu melembapkan kulit 
secara alami, mencegah tanda-tanda 
penuaan, dan menutrisi kulit dari 
dalam.

Penelitian dalam jurnal Marine 
Drugs menyebutkan bahwa sea moss 
kaya akan senyawa bioaktif, seperti 
antioksidan, yang melindungi kulit 
dari kerusakan akibat radikal bebas. 
Senyawa ini efektif mencegah keriput 
dan tanda penuaan dini lainnya.

Bella Hadid juga menggunakan gel 
lumut laut sebagai masker wajah, 
menjaga kulitnya tetap lembap, cerah, 
dan sehat alami.

 Kandungan anti-inflamasi dalam 
sea moss membantu mengurangi 
iritasi, kemerahan, dan jerawat. Beta-
karoten serta senyawa fenoliknya 
m e r e d a k a n  p e r a d a n g a n  k u l i t , 
menjadikannya pilihan alami untuk 
perawatan kulit sensitif.

Manfaat	Kesehatan	Tambahan
Selain kecantikan, sea moss gel 

j u g a  b e r p e r a n  p e n t i n g  d a l a m 
ke s e h a t a n  t u b u h : S e a  m o s s  g e l 
dipercaya memiliki banyak khasiat 
bagi kesehatan dan kecantikan. 
Dilansir dari Cleveland Clinic, berikut 
beberapa manfaat sea moss gel: 

1.	Menyehatkan	jantung	
Sea moss gel memiliki kandungan 

serat yang tinggi  dibandingkan 
kebanyakan sayuran lainnya sehingga 
memiliki berbagai macam efek positif 
bagi tubuh. 

Dalam hal ini, sea moss dapat 
meningkatkan pengelolaan gula darah 
dan menurunkan kolesterol jahat yang 
merupakan salah satu faktor penyebab 
sakit jantung. Baca Juga : 7 Obat Alami 
untuk Mengatasi Keracunan Makanan 

2.	Menurunkan	berat	badan	
Makanan yang berserat tinggi 

adalah makanan yang mengenyangkan 
sehingga  dengan mudah dapat 
membantu seseorang untuk tidak 
makan berlebihan. 

Kandungan serat yang tinggi 
dalam sea moss dapat membuat 
berat badan menjadi lebih sehat 

BELLA	Hadid, supermodel kelas dunia 
yang selalu mencuri perhatian dengan 
kulitnya yang sehat dan bersinar, 
kembali membuat heboh media sosial. 
Dalam video TikTok yang viral, Bella 
membagikan rutinitas kecantikannya 
yang melibatkan gel lumut laut. 

memicu rasa penasaran dan 
antusiasme para penggemarnya untuk 
mencoba rahasia kecantikan alaminya.

Bahan alami ini, yang dikenal juga 
sebagai Chondrus crispus atau alga 
merah, disebut-sebut memberikan 
manfaat luar biasa bagi kesehatan 
tubuh dan kecantikan kulit. 

Popularitas sea moss gel, atau gel 
lumut laut ini, terus meroket di 
kalangan pencinta gaya hidup sehat. 
B a nya k  o ra n g  te r t a r i k  d e n ga n 
berbagai manfaat yang ditawarkan 
oleh bahan laut sederhana ini, mulai 
d a r i  k e s e h a t a n  t u b u h  h i n g g a 
kecantikan kulit.

Apa	Itu	Sea	Moss	Gel?
Sea moss berasal dari perairan 

Atlantik Utara yang dingin. Saat diolah, 
alga ini menjadi gel kaya nutrisi yang 
b i s a  d i m i n u m  a t a u  d i g u n a k a n 
langsung pada kulit. 

Sea moss mengandung 92 dari 102 
mineral esensial yang dibutuhkan 
tubuh, seperti kalsium, magnesium, 
dan kalium. 

B e l l a  H a d i d  s e n d i r i 
m e n g o n s u m s i n y a  d e n g a n 
m e n c a m p u r k a n n y a  k e  d a l a m 
s m o o t h i e s  u n t u k  m e n d u k u n g 
kesehatan dari dalam cara ini tidak 
hanya praktis tetapi juga memastikan 
tubuh mendapatkan manfaat nutrisi 
yang optimal.

D i l a n s i r  d a r i  l a m a n  r e s m i 
healthline, satu porsi lumut laut 
Irlandia mentah yang setara dengan 4 
sendok makan atau sekitar 20 gram 
menawarkan berbagai manfaat nutrisi 
yang mengesankan. 

Dengan hanya mengandung 10 
kalori, lumut laut ini menjadi pilihan 
yang sangat baik untuk mereka. 

Terutama yang ingin menjaga 
asupan kalori tetap rendah sambil 
mendapatkan manfaat kesehatan. 

Dalam satu porsi, terdapat 0,5 
gram protein, yang meskipun tidak 
tinggi, tetap berkontribusi pada 
kebutuhan protein harian.

dan ideal.  
3.	Menjaga	kesehatan	usus	

Pada sistem pencernaan manusia 
terdapat bakteri baik dan buruk, dan 
untuk menjaga kesehatan usus, perlu 
adanya keseimbangan bakteri. Sea 
moss merupakan sumber serat dan 
bakteri hidup yang baik sehingga 
khasiatnya dapat membantu mengisi 
kembali bakteri baik dalam usus.  

4.	Meningkatkan	kekebalan	tubuh	
Sea moss kaya akan zat besi dan 

antioksidan,  di  mana keduanya 
b e rko n t r i b u si  te rh a da p  s i s te m 
kekebalan tubuh.  

5.	Sumber	yodium	yang	baik	
Sea moss memiliki kandungan 

yodium yang tinggi sehingga dapat 
membantu orang-orang yang memiliki 
masalah dalam memproduksi hormon 
tiroid. Hormon ini penting karena 
berfungsi mengatur metabolisme 
tubuh.  

M e s k i p u n  m e m i l i k i  b a n y a k 
manfaat, sea moss juga memiliki efek 
samping bila dikonsumsi secara 
berlebihan, salah satunya seperti 
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SEA MOSS GEL 

 
 

Rahasia Kesehatan & Kecantikan 
Bella Hadid 
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MAHKAMAH Konstitusi (MK) telah 
menerima 115 gugatan Pilkada 2024 
atau perkara perselisihan hasil 
pemilihan kepala daerah (PHPKADA) 
sejak 3 sampai dengan 6 Desember 
2024.

Berdasarkan laman MK berikut 
pada hari Minggu (8/12/2024) 
menunjukkan 86 pasangan calon 
bupati dan wakil bupati serta 29 
pasangan calon wali kota dan wakil 
wali kota telah mendaftarkan perkara 
PHPKADA ke MK.

Berdasarkan laman yang sama, 
menunjukkan Pasangan Calon Bupati 
dan Wakil  Bupati Murung Raya 
Nuryakin-Doni menjadi yang pertama 
m e n d a f t a r ka n  g u ga t a n ,  S e l a s a 
(3/12/2024) pukul 16.25 WIB.

Selanjutnya, Pasangan Calon 
Bupati dan Wakil Bupati Pemalang 
Vicky Prasetyo-Mochamad Suwendi 
menjadi yang terakhir mendaftarkan 
gugatan, Jumat (6/12/2024) pukul 
16.59 WIB.

Daftar pun makin panjang dengan 
rencana paslon yang menggugat usai 
penetapan hasil  rekapitulasi di 
b e b e r a p a  d a e r a h ,  M i n g g u 
(8/12/2024). 

Tim Pemenangan Ridwan Kamil 
dan Suswono (RIDO) salahbsatu pihak 
terbaru yang bakal mendaftarkan 
hasil Pilgub Jakarta ke Mahkamah 
Konstitusi  dalam waktu dekat . 
P i h a k n y a  a k a n  m e n d a f t a r k a n 
keberatan penetapan itu dalam waktu 
satu atau dua hari ke depan.

"Dalam 1-2 hari ini, kami akan 
daftarkan. Dan tentunya, ini menjadi 
contoh betapa buruknya kualitas 
daripada profesionalisme yang 
dipertontonkan,"  kaya Ramdan 
Alamsyah di Hotel Sari Pacific, Jakarta 
Pusat, Minggu (8/12/2024).

Ia menyebut siap untuk membawa 
bukti-bukti  pendukung ke MK. 
Ramdan menyatakan tim RIDO akan 
memperjuangkan hak mereka.

"Hari ini, warga Jakarta, termasuk 
seluruh pendukung kami, kami siap 
untuk melakukan proses selanjutnya 
ke Mahkamah Konstitusi. Karena itu 
memang yang digariskan. Apapun 
yang dihasilkan di dalam, kita akan 
b a wa  i n i  k e  ra n a h  M a h k a m a h 
Konstitusi," tambahnya.

Ramdan mengaku kecewa dengan 
kecurangan yang salah satunya terjadi 
di Kepulauan Seribu. Ia menyebut ada 
banyak laporan terkait kecurangan di 
Pilgub Jakarta.

"Kepada Bawaslu terutama dalam 
hal ini khususnya di DKI Jakarta, di 
Jakarta Selatan, di Jakarta Pusat, 
Jakarta Timur Jakarta Utara, termasuk 
Pulau Seribu ini Bawaslu ini ada apa 
laporan begitu banyak," kata Ramdan.

Ia mengatakan Bawaslu tak gerak 
cepat  untuk menangani  set iap 
perkara. Pihaknya kecewa tidak 
adanya PSU di wilayah yang dilihat 
jelas ada dugaan pelanggaran.

" S e t i a p  l a p o r a n  ya n g  k a m i 

laporkan tidak segera gercep, tidak 
cepat penanganannya. Sedangkan 
dugaan kami setiap adanya pelaporan 
laporan yang dilakukan oleh paslon 
lain sangat cepat penanganannya," 
tutur Ramdan.

" N a h  o l e h  k a r e n a  i t u  h a k 
konstitusi kami hari ini warga Jakarta 
masuk seluruh pendukung kami kami 
s i a p  u n t u k  m e l a ku ka n  p ro s e s 
s e l a n j u t n y a  k e  M a h k a m a h 
Konstitusi," imbuhnya.

Te r p i s a h ,  j u r u  b i c a r a  t i m 
P ra m o n o - Ra n o ,  I wa n  Ta r i ga n , 
m e m p e r s i l a k a n  j i k a  t i m  0 1 
melayangkan gugatan ke Mahkamah 
Konstitusi (MK).

D i a  m e n g a t a k a n ,  t i m  0 3 
menghormati gugatan tersebut 
karena sesuai dengan konstitusional. 
" K a m i  d a r i  p i h a k  0 3  s u d a h 
mempersiapkan tim hukum dan 
tentunya kami tidak khawatir," kata 
Iwan dalam keterangan tertulis. 

Iwan menyatakan, mereka tak 
k h a w a t i r  k a r e n a  0 3  t e l a h 
menjalankan proses pilkada dengan 
cara yang beretika dan tak berbuat 
curang. 

"Sehingga kami sangat percaya 
diri bahwa apabila ada gugatan ke 
MK, maka kami pihak yang akan 
dimenangkan," tuturnya. 

Dia menuturkan bahwa Pramono-
Rano hanya diusung oleh tiga partai, 
tak sama seperti Ridwan Kamil-
Suswono yang didukung oleh koalisi 
besar bernama Koalisi Indonesia 
Maju (KIM) Plus. Iwan menyatakan, 
Pramono-Rano tak didukung oleh 
partai penguasa seperti rivalnya itu.

Oleh sebab itu, menurut Iwan, 
tuduhan dari tim 01 mengada-ada 
dan tak menunjukkan sikap kesatria 
dalam menerima kekalahan di laga 
pilgub. "Sulit diterima akal sehat 
bahwa kami punya kemampuan 
m e l a ku ka n  ke c u ra n ga n  d a l a m 
pemilu, sehingga bisa dikatakan 
tuduhan dari pihak 01 mengada-ada." 
ucapnya.

Di wilayah lain, tiga pasangan 
calon (paslon) kepala daerah dari tiga 
kabupaten/kota di Jawa Timur resmi 
m e n g a j u k a n  s e n g k e t a  h a s i l 
rekapitulasi penghitungan suara 
P i l k a d a  2 0 2 4  k e  M a h k a m a h 
Konstitusi (MK).

Ketiga daerah tersebut adalah 
Ponorogo, Magetan, dan Bangkalan.

K o m i s i o n e r  D i v i s i  Te k n i s 
Penyelenggaraan KPU Jawa Timur, 
Choirul  Umam, mengonfirmasi 
bahwa hingga Sabtu (7/12/2024), 
permohonan sengketa dari ketiga 
daerah tersebut telah terdaftar di MK.

"Jadi sampai sore hari ini ada tiga 
k a b u p a t e n  y a n g  m a s u k  d i 
permohonan sengketa di Mahkamah 
Konstitusi," kata Umam di Surabaya. 

Di wilayah Sumatera Selatan lebih 
b a n y a k  l a g i .  D e l a p a n  p i h a k 
mengajukan permohonan untuk 
enam perselisihan hasil pemilihan 
umum (PHPU) bupati/wali kota. 
G u g a t a n  d i l a y a n g k a n  t e r k a i t 
penetapan pleno rekapitulasi suara 

oleh KPU masing-masing daerah.
Delapan pihak yang menggugat di 

antaranya dengan dua perkara untuk 
PHPU Empat Lawang dan Pagar Alam. 
Kemudian satu perkara masing-
masing untuk Pilbup Muara Enim, 
Banyuasin, Ogan Komering Ulu (OKU), 
dan Palembang.

Anggota KPU Sumsel Divisi Teknis 
Penyelenggaraan Pemilu, Handoko 
mengatakan penetapan paslon 
pemenang Pilkada Serentak 2024 
menunggu hasil keputusan MK jika 
ada yang mengajukan.

"Belum bisa menetapkan calon, 
karena harus menunggu MK. Ada atau 
tidak buku register perkara dari MK 
nantinya," ujarnya.

Bukti	Harus	Kuat
Te r p i s a h   Ke t u a  H i m p u n a n 

Masyarakat Nusantara (Hasrat), 
Sugiyanto menekankan pentingnya 
dasar  hukum yang kuat  dalam 
pengajuan gugatan hasil Pilkada ke 
Mahkamah Konstitusi (MK). 

Menurutnya, gugatan tanpa bukti 
valid hanya akan membebani MK dan 
berpotensi menciptakan kerugian 
politik, administratif, dan sosial.

Berdasarkan Pasal 156 Undang-
Undang No. 10 Tahun 2016, peserta 
Pilkada yang merasa dirugikan 
memiliki hak mengajukan gugatan ke 
MK dalam waktu tiga hari kerja setelah 
hasil Pilkada diumumkan oleh KPU. 

"Da la m p enga ju a n  guga t a n , 
p e m o h o n  w a j i b  m e l a m p i r k a n 
berbagai bukti dan data pendukung. 
Bukti tersebut harus mencakup 
dokumen resmi dari  KPU yang 
menunjukkan adanya pelanggaran," 
kata Sugiyanto Minggu (8/12/2024). 

Ia juga mengingatkan bahwa MK 
memiliki waktu 45 hari kerja untuk 
memproses sengketa Pilkada, dengan 
putusan yang bersifat final dan 
mengikat. 

Selain itu, terdapat ketentuan 
ambang batas gugatan sebagaimana 
diatur dalam Pasal 158 Undang-
Undang No. 10 Tahun 2016, yang 
mensyaratkan selisih suara tertentu 
untuk dapat mengajukan gugatan.

S u g iya n t o  m e n i l a i ,  s e b a g a i 
barometer demokrasi  nasional , 
Jakarta harus menjadi contoh dalam 
menjaga stabilitas politik. Gugatan 
hasil Pilkada, kata dia, sebaiknya 
h a n y a  d i a j u k a n  j i k a  t e r j a d i 
pelanggaran yang bersifat terstruktur, 
sistematis, dan masif (TSM).

“Langkah ceroboh hanya akan 
memperumit situasi politik nasional 
dan merusak kepercayaan publik 
t e r h a d a p  p r o s e s  d e m o k r a s i ," 
pungkasnya.

Ia mengimbau semua pihak untuk 
menghormati proses demokrasi dan 
memastikan setiap tindakan sesuai 
dengan aturan hukum yang berlaku 
demi terciptanya stabilitas politik 
yang berkelanjutan.

Muncul pula isu Tim RIDO yang 
merupakan pasukan pemenangan 
Ridwan Kamil-Suswono berusaha 
keras untuk menjegal sang pemenang.

Akun X @03__nakula menyebut 
jika ada kesepakatan di dalam Tim 
RIDO untuk menggugat hasil pemilu di 
MK.

"Semalam sudah disepakati Tim 
Rido akan menggugat hasil pilgub 
J a k a r t a  k e  M K , "  t u l i s  a k u n 
@03__nakula.

Uniknya, mereka disebut-sebut 
berharap mendapatkan bantuan dari 
adik ipar Jokowi yakni Anwar Usman.

"Mereka berharap adik ipar Pak 
J o ko w i ,  A nwa r  U s m a n  m a m p u 
mempengaruhi hakim MK lain untuk 
membatalkan kemenangan Pramono 
Anung - Rano Karno dan menggelar 
pilgub Jakarta 2 putaran," tambah 
akun tersebut.

Para netizen pun marah bukan 
main mengetahui isu ini."MK MA ada 
di genggaman Jokowi, jadi jangan 
gemhira duru Pram Doel. Rasanya 
berat melawan penguasa, penguasa 
hanya bisa kalah bila Macam Tidur 
s u d a h  t i d a k  t a h a n  d e n ga n  ke -
sewenang-wenangan merajalelanya. 
Macan Tidur Itu bukan Jokowi, Macan 
Tidur Itu Rakyat!!!!" tulis akun 
@PelangSenja_.

"Mudah2an Adik Ipar Jokowi tdk 
diikut sertakan untk membahas dan 
memutus Sidang Gugatan. MK bukan 
milik Kluarga Jokowi.

Pemerintah tdk boleh intervensi 
hukum acara MK, yg dlm hal ini 
Presiden Prabowo. Cagub No.3 dipilih 
warga JKT, bukan pilihan Partai 
Gemuk," tulis akun @ara_sofyan.(din, 
tar, ist, rls, ant, tmo/dya)

H A R I A N

BEBERAPA DAFTAR 

PEMOHON GUGATAN PILKADA 2024

Lanjut dari Hal 1...

43. Pasangan Calon Wali Kota dan Wakil Wali 

Kota Sungai Penuh, Ahmadi	Zubir	dan	Ferry	

Satria
44. Lembaga Pemantau Gerak Langkah Indonesia 

(Putrawan	Suryatno	dan	Aprisal)
45. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati 

Pulau Morotai,	Deny	Garuda	dan	Muhammad	

Qubais	Baba
46. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati Siak, 

Alfedri	dan	Husni	Merza
47. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati 

Serang, Andika	Hazrumy	dan	Nanang	

Supriatna
48. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati 

Bengkulu Selatan, Rifai	dan	Yevri	Sudianto
49. Pasangan Calon Wali Kota dan Wakil Wali 

Kota Solok, Nofi	Candra	dan	Leo	Murphy
50. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati 

Kepulauan Aru, Temy	Oersipuny	dan	Hady	

Djumaidy	Saleh
51. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati 

Banjar,	Syaifullah	Tamliha	dan	Habib	Ahmad	

Bahasyim
52. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati 

Manggarai Barat,	Christo	Mario	Y	Pranda	dan	

Richardus	Tata	Sontani
53. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati 

Bangkalan, Mathur	Husyairi	dan	Jayus	Salam
54. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati 

Wakatobi, Hamirudin	dan	Muhamad	Ali
55. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati 

Subang, H.	Ruhimat	dan	H.	Aceng	Kudus
56. Pasangan Calon Wali Kota dan Wakil Wali 

Kota Payakumbuh, Supardi	dan	Tri	Venindra
57. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati 

Labuhanbatu, Hendri	Syahputra	Daulay	dan	

Ellya	Rosa	Siregar
58. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati 

Halmahera Selatan,	Bahrain	Kasuba	dan	Umar	

Hi.	Soleman
59. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati 

Melawi, Kluisen	dan	Iif	Usfayadi
60. Pasangan Calon Bupati dan Wakil Bupati 

Gorontalo Utara,	Ridwan	Yasin	dan	Muksin	Badar
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H A R I A N

Jatim Raih Penghargaan Provinsi Terinovatif di IGA 2024

Pj. Gubernur Adhy: Iklim Budaya Inovasi Sangat Luar Biasa

SURABAYA	 _	 	 Jawa Timur berhasil 
meraih pengharaan Provinsi Ter-
inovatif dalam ajang Penganugerahan 
Innovative Government Awards (IGA) 
2024 yang diselenggarakan di Mercure 
Surabaya Grand Mirama Hotel, Kamis 
(5/12/2024). 

Penghargaan tersebut diserahkan 
oleh Wakil Menteri Dalam Negeri RI 
Ribka Haluk kepada Penjabat (Pj.) 
Gubernur Jawa Timur Adhy Karyono. 
P r o v i n s i  J a w a  T i m u r  s e n d i r i 
merupakan tuan rumah IGA 2024. Dan 
i n i  m e r u p a k a n  k a l i  p e r t a m a 
perhelatan IGA dilaksanakan di 
daerah.

Pada ajang IGA 2024, Provinsi 
Jatim mengusung 2 Inovasi. Untuk 
inovasi digital, Klinik hoaks yaitu 
inovasi berbasis web untuk membantu 
masyarakat mengklarifikasi berita 
hoaks, disinformasi,  dan ujaran 
kebencian. Dan untuk inovasi non 
digital, Underwater Restocking (UWR) 
2.0 yaitu implementasi ekonomi biru 
yang berpusat  pada UWR yang 
didorong menjadi pusat ekosistem 
l a u t  d a n  p u s a t  p e r e k o n o m i a n 
masyarakat pesisir.

Atas raihan ini, Pj. Gubernur Adhy 
mengaku sangat bersyukur dan 
bangga, karena tak hanya terinovatif,  
Jawa Timur juga menjadi Pemda 
Dengan Indeks  Inovasi  Daerah 
Tertinggi Regional Klaster Provinsi 
untuk regional wilayah II. 

Untuk itu, ia menyampaikan terima 
kasih atas apresiasi yang diterima. 
Ditegaskannya, penghargaan ini di-
dapatkan atas kerja keras semua pihak 
dari seluruh lapisan di Jawa Timur.

"A l h a m d u l i l a h ,  a t a s  n a m a 
Pemerintah Provinsi Jawa Timur kami 
sangat bersyukur atas penghargaan 
yang kami terima. Terlebih, bukan 
hanya provinsi, tapi kabupaten dan 
kota  di  Jat im juga memborong 
penghargaan pada IGA 2024 ini," 
terangnya.

"Kita memang membudayakan 

untuk mencari persoalan, membuat 
inovasi, dan kemudian melombakan di 
setiap tahapan dalam pemerintahan. 
Ini menandakan ekosistem inovasi di 
Jawa Timur sangat luar biasa. Masing-
masing bupati/walikota berlomba-
lomba bahkan kami harus membatasi," 
ungkapnya menambahkan.

Selama ini, kata Adhy, Pemprov 
Jatim sangat memfasilitasi inovasi-
inovasi yang dibuat di Jawa Timur. 
Salah satunya dengan keberadaan 
Rumah Inovasi  yang  berfungsi 
melakukan seleksi dan kurasi bagi 
calon inovasi yang akan dipilih 
sebelum mewakili provinsi diajang 
nasional seperti Sinovic maupun IGA.

"Di Jawa Timur, kami menekankan 
bahwa inovasi harus betul-betul bisa 
m e m u d a h k a n  r a k y a t  u n t u k 
melakukan kebutuhan hidupnya. 
Harus bermanfaat dan berbentuk 
digital  agar lebih memudahkan 
seluruh proses layanan," tegasnya. 

Lebih lanjut, Pj. Gubernur Adhy juga 
menekankan bahwa inovasi haruslah 
berkelanjutan. Sehingga, di Jawa 
Timur terbiasa memonitor inovasi 
menurut rentang waktu tertentu. 

" Ya n g  k a m i  s o r o t i  a d a l a h 
keberlanjutan inovasi dan bertahan 
relatif lama. Sehingga diakui dan 
direplikasi oleh pihak lain baik di 

kab/kota di Jatim maupun provinsi 
lain. Seperti inovasi Klinik hoaks dan 
UWR 2.0," ungkapnya.

Lebih jauh Adhy menegaskan, yang 
terpenting inovasi yang bagus bukan 
berarti terus menciptakan yang baru. 
Namun, mengoptimalkan inovasi yang 
ada dan sudah terbukti bermanfaat 
untuk diperluas dan direplikasi.

"Dan ini menjadi konsen kami saat 
ini, ke depan bahwa  indikator inovasi 
yang baik adalah betul-betul bisa 
d i g u n a k a n  d e n g a n  m u d a h ,  
bermanfaat dan  berdampak bagi 
masyarakat serta pernah direplikasi," 
pungkas Pj. Gubernur Adhy.

Sementara itu, Wakil Menteri 
Dalam Negeri RI Ribka Haluk sangat 
mengapresiasi prestasi di Jawa Timur. 
Pasalnya, Jawa Timur merupakan 
provinsi pertama yang menjadi tuan 
rumah IGA di daerah. 

"Provinsi Jawa Timur adalah salah 
satu provinsi yang memiliki inovasi 
sangat tinggi. Jadi atas nama Menteri 
Dalam Negeri, saya menyampaikan 
apresiasi kepada Pemerintah Provinsi 
Jawa Timur yang pada kesempatan ini 
menjadi tuan rumah IGA 2024," 
katanya. 

Ribka Haluk berharap, IGA dapat 
menjadi ajang di mana seluruh 
provinsi di Indonesia dapat belajar 

dari satu sama lain. Sehingga, 
inovasi dari masing-masing 
daerah dapat dirasakan pula 
manfaatnya oleh keseluruhan 
rakyat. 

"Saya harap kita bisa 
bersama-sama melakukan 
transfer inovasi .  Supaya 
negara kita mendapatkan 
m a n f a a t  m a k s i m a l  d a r i 
interaksi yang kita lakukan. 
I t u  s e s u n g g u h nya  ya n g 
diharapkan Presiden dan 
Wakil Presiden kita agar kita 

benar-benar memperbaiki kinerja  
untuk meningkatkan kemakmuran di 
Indonesia," harapnya. 

Untuk diketahui, penghargaan ini 
bukan kali pertama diterima Jawa 
Timur. Mengingat, Jawa Timur menjadi 
provinsi dengan inovasi terbanyak se-
Indonesia yang masuk top 99 dan top 
45 pada Kompetisi Inovasi Pelayanan 
Publik (KIPP) yang diselenggarakan 
oleh Kemenpan RB. Dengan rincian, 
total 72 inovasi masuk top 99, dan 35 
inovasi masuk top 45 selama lima 
tahun terakhir. 

S e b a g a i  i n f o r m a s i ,  1 8 
kabupaten/kota di Jatim juga turut 
menerima penghargaan. Di antaranya 
Kota Surabaya, Kota Mojokerto, dan 
Kota Batu yang mendapat predikat 
K o t a  Te r i n o v a t i f .  S e d a n g k a n 
Kabupaten Terinovatif diraih Kab. 
Banyuwangi, Kab. Situbondo, Kab. 
Bangkalan,  Kab.  Sampang,  Kab. 
Sidoarjo, dan Kab. Pamekasan. 

Selain itu, penghargaan Kab. 
Sangat Inovatif diraih oleh Kab. Blitar, 
Kab. Jember, Kab. Lamongan, Kab. Malang, 
Kab. Mojokerto, Kab. Ngawi, Kab. 
Pasuruan, dan Kab. Trenggalek. Serta 
penghargaan Kota Sangat Inovatif 
diberikan kepada Kota Probolinggo. 

 Terakhir, kategori penghargaan 
I n d e k s  R e g i o n a l  T e r t i n g g i 
Kabupaten/Kota dan satu Pemda 
Pengirim Inovasi Daerah Tercepat 
Regional II Wilayah Jawa diberikan 
kepada Kab. Banyuwangi.(Adv)

Pj	Gubernur	Adhy	saat	menerima	penghargaan	dari	Wamendagri	Ribka	Haluk	dalam	ajang	
Penganugerahan	Innovative	Government	Awards	(IGA)	2024	di	Mercure	Surabaya	Grand	Mirama	Hotel,	

Kamis	(5/12/2024).	(FOTO;	Dok.Humas	Pemprov	Jatim)

50 Pembantu Presiden di Kabinet Merah Putih Belum Laporkan Harta

JAKARTA-Sebanyak 50 pembantu 
presiden, mulai dari menteri, wakil 
menteri, dan utusan khusus belum 
m e n y e r a h k a n  L a p o r a n  H a r t a 
Kekayaan Penyelenggara Negara 
( L H K P N )  ke p a d a  Ko m i s i  Pe m -

berantasan Korupsi (KPK). 
"Total yang belum melapor 50 

orang dan yang sudah melapor 74 
orang," kata Juru Bicara KPK Tessa 
Mahardhika Sugiarto, Minggu 
(8/12/2024).

Merinci dari data per Jumat 
( 6 / 1 2 / 2 0 2 4 ) ,  d a r i  5 2 
M e n t e r i / K e p a l a  L e m b a g a 
Setingkat Menteri Kabinet Merah 
Putih, 16 di antaranya belum 
melaporkan harta kekayaannya.

Sedangkan dari  57 Wakil 
M e n t e r i / K e p a l a  L e m b a g a 

Setingkat Menteri, 26 di antaranya 
belum melapor. Kemudian, dari 15 
Utusan Khusus/Penasihat Khusus Staf 
Khusus, 8 di antaranya belum melapor.

Tessa tidak merinci nama 50 orang 

yang belum melaporkan LHKPN 
tersebut. Ia hanya mengimbau kepada 
mereka untuk segera melaporkan 
harta kekayaannya kepada KPK.

"Segera  melaporkan LHKPN 
melalui saluran yang ada maksimal 3 
bulan setelah dilantik," katanya. 

Sebelumnya, Anggota Tim Juru 
Bicara KPK Budi Prasetyo kepada 
wartawan,  Kamis  (5/12/2024) 
mengatakan, utusan khusus Raffi yang 
sering dijuluki sebagai Sultan Andara  
masih menyusun laporan harta 
kekayaannya. Meski begitu, Budi 
menyebut Raffi sudah berkonsultasi 
d e n g a n  D i r e k t o r a t  L H K P N 
KPK.“Namun timnya sudah konsultasi 
intens dengan teman-teman di 
LHKPN," ujar Budi.(wid, rls, ist/dya)

“
Juru	Bicara	KPK	Tessa	Mahardhika	Sugiarto

 TESSA MAHARDHIKA 

SUGIARTO
Juru Bicara KPK


